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Adriano Vitor conquista micro-ônibus
no valor de R$ 422 mil para São Pedro

Vereador disse que o veículo
será fundamental para
garantir ainda mais acesso
à educação, comodidade e
proteção às crianças
no ensino municipal

O vereador e presidente da Câ-
mara Municipal de São Pedro, Adri-
ano Vitor (PSD), celebrou a chega-
da de um micro-ônibus escolar,
zero quilômetro, no valor de R$ 422
mil. Fruto de emenda parlamentar
do deputado estadual Rafa Zim-

baldi (Cidadania), o veículo com
22 lugares e com acessibilidade
para cadeirantes, foi recebido
nesta terça-feira (3) pelo prefei-
to Thiago Silva e pela secretária
de Educação, Samanta Alves
Almozara Bontorim.  A15

Diego Soares

Águas é a 4ª melhor cidade
do país em qualidade de vida

A estância de Águas de São Pedro se-
gue em destaque no cenário nacional.
Ranking divulgado pelo Índice de Progres-
so Social (IPS) Brasil 2025 colocou o muni-
cípio na quarta posição do Brasil quando o

assunto é qualidade de vida. O índice
levou em conta cinco indicadores dis-
tribuídos em três pilares: necessidades
h u m a n a s  b á s i c a s ,  f u n d a m e n t o s  d o
bem-estar  e  oportunidades .  A20
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Judicialização da saúde
exige resposta sistêmica e
pacto federativo equilibrado

Dirceu Cardoso Gonçalves

Que o clima não é bom entre os
presidentes Lula da Silva e Donald
Trump, todos sabemos. Além da di-
ferença ideológica de ambos - o bra-
sileiro de esquerda e o yankee de di-
reita - há a agravante da alta de im-
postos que Trump quer impor aos 180
países que transacionam com os EUA
e Lula promete revidar e, nos últi-
mos dias, a ameaça de retaliação do
parlamento e governo de Washing-
ton contra ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) e outras autori-
dades brasileiras que, na adversida-
de, esperam a reação e defesa vindas
do  presidente da República.

E, para entornar ainda mais
o caldo, noticiou-se que Trump te-
ria dito em discurso no Congresso
de seu pais que Lula é uma vergo-
nha total, age como uma "supe-
restrela global" e "a única coisa que
sabe fazer é enganar as pessoas".

A notícia verdadeira contida
nesse episódio, felizmente, não é o
ataque de um governante ao ou-
tro, mas a fraude criminosa que o
autor praticou utilizando os recur-
sos da Inteligência Artificial (IA).
Ele pegou o discurso que Trump
pronunciou no dia 4 de março,
onde o Brasil foi citado apenas
entre as nações questionadoras do
"tarifaço" dos EUA ao comércio
internacional de mercadorias e, de
forma irresponsável, introduziu as
ofensas a Lula. Os recursos da fer-
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ramenta levaram muitos a acredi-
tarem na fala alterada.

Essa não é a primeira vez que
Lula é espancado verbalmente via IA.
A partir do momento em que o con-
junto de aplicativos passou a sinteti-
zar a voz das pessoas, alterar as pala-
vras e sincronizá-las com a imagem e
o movimento facial do autor, estabe-
leceu-se o império da falsificação.
Enquanto ela ocorre com finalidade
humorística ou até artística, nada
demais, mas quando envolve chefes
de Estado, é o mal maior. Recente-
mente circulou nas redes vídeo, tam-
bém editado com recursos da IA,
onde Ibrahim Traoré, líder de Burki-
na Faso - país da África Ocidental -
aparece acusando Lula de cometer
crimes diplomáticos e indicar a pos-
sibilidade de um conflito entre as
duas nações. Constatou-se, porém,
que a informação é falsa e o nome
de Lula sequer foi citado.

A lA é um formidável avanço
tecnológico e cultural, possivel-
mente maior do que o carvão e a
eletricidade, que industrializaram
o mundo, e por ora tão importan-
te quanto o ambiente digital, como
o Windows, que deu maioridade
aos computadores. Em desenvol-
vimento desde os anos 60, a IA

Inteligência Artificial, para o bem e para o mal

deve descortinar um novo univer-
so. É, cada dia mais, uma grande
ferramenta que poderá ajudar
muito ao homem e suas corpora-
ções. Mas, a exemplo do que foi a
imprensa, o telégrafo, o rádio, a
TV e seus componentes, carece de
regulamentação e controle para
evitar o seu emprego criminoso e
tumultuador da sociedade. Como
nos meios de comunicação e do
instrumental científico, não deve
sofrer censura nem limitações ao
seu emprego, mas receber os devi-
dos cuidados para não servir de
instrumento ao plantio da discór-
dia, da mentira e da falsidade. Sua
produção jamais poderá ser desa-
gregadora, mas voltada ao desen-
volvimento e ao bem-estar das
nações e seus povos. Os que in-
sistirem em seu emprego no polo
negativo têm de sofrer as devi-
das reprimendas, algo seme-
lhante ao que se emprega a quem
faz mau uso dos meios de comu-

nicação e instrumentos tecnoló-
gicos destinados a promover e
sustentar o desenvolvimento.

Além dos dois incidentes que
envolveram Lula, dias atrás a IA
foi também usada para piratear a
fala do ex-presidente argentino
Maurício Macri que, decepcionado,
deixou a liderança do seu partido
declarou o abandono da política.

A má utilização da IA carece
de providências. Quem a emprega
negativamente tem de ser devida-
mente processado e punido. O Par-
lamento, os centros da ciência, es-
pecialistas e as autoridades de go-
verno têm o dever de criar as sal-
vaguardas para garantir o bom
funcionamento e o emprego regu-
lar da nova tecnologia. Quem não
tomar essas providências correrá
o risco de ficar atrasado na corri-
da científica. Da mesma forma
que no passado ocorreu aos paí-
ses que negligenciaram no empre-
go do carvão, eletricidade, trans-
portes e outras inovações…

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo

O pulmão queimado vivo
expostos a fumaça do
tabaco, chamados de
fumantes passivos,
também são acometi-
dos pelas doenças ta-
baco-associadas.

O tabaco é o mai-
or multitóxico que o
homem introduz no
seu organismo, além
da nicotina e monó-

xido de carbono, o fumo con-
tém mais de quatro mil subs-
tâncias tóxicas, distribuídas
em quinze funções químicas.

O fumo é o principal causador
de Doença Pulmonar Obstrutiva
Crônica (DPOC), fazendo parte
destas a bronquite crônica e o enfi-
sema pulmonar, causando nestes
doentes, tosse, falta de ar, expecto-
ração, infecções respiratórias recor-
rentes e perda progressivamente
rápida da capacidade respiratória.

O câncer de pulmão, pouco
comum no século XIX, aumentou
sobretudo nos séculos XX e XXI,
devido ao tabagismo, sendo res-
ponsável por 90% das mortes por
câncer, numa estreita relação ta-
baco e câncer, que pode-se avaliar
o número de fumantes de um país,
analisando-se os coeficientes de
óbitos por câncer de pulmão.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Queimar ou siderar
são expressões usadas
frequentemente nos po-
lêmicos congressos so-
bre tabagismo, nos
quais concluímos que o
ato de fumar, literal-
mente, sidera, fulmina,
queima cronicamente os tecidos
vivos do pulmão e as substâncias
químicas presentes na fumaça tra-
gada intoxicam todo o organismo.

Existem no mundo mais de
um bilhão de fumantes, consu-
mindo seis trilhões de cigarros
por ano. No Brasil, existem 30
milhões de fumantes, sendo o ta-
baco responsável por mais de
200 mil óbitos por ano.

As mortes devido ao tabagis-
mo são provocadas principalmen-
te por bronquite crônica, enfisema
pulmonar, câncer de pulmão e in-
farto do miocárdio; são doenças
consideradas tabaco-associadas,
podemos ainda incluir nesta lista
as Infecções Respiratórias, que são
frequentes nos fumantes.

Mas não só os fumantes so-
frem as consequências do tabaco,
pois os não fumantes, que estão
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O tabaco é um cancerígeno
completo por ser indutor (efeito
mutagênico) e promotor (efeito
proliferador de células), pois con-
tém mais de sessenta substânci-
as oncogênicas, sendo o benzopi-
reno e as nitrosaminas, as mais
importantes substâncias provo-
cadoras de Câncer de Pulmão.

Durante o ato de fumar, as
temperaturas do tabaco podem
chegar a mais de 800°C, ocorren-
do pirossíntese: formação de subs-
tâncias químicas durante a quei-
ma do tabaco, que tragados junto
com a fumaça em altas tempera-
turas, ao atingirem as vias aéreas
infe-riores, os brônquios e alvéo-
los, vão siderando, queimando os
tecidos vivos do pulmão.

Quanto ao mito dos cigarros
com filtro de alcatrão, acontece o
seguinte: o filtro é poro-so, fazen-
do com que a concentração de mo-

nóxido de carbono tragado seja
maior em relação aos cigarros sem
filtro. É bom lembrar que o monó-
xido de carbono (CO) é mais ávido
pelo oxigênio que a hemoglobina
do sangue responsável pela oxige-
nação dos tecidos, sendo, portan-
to uma substância altamente tó-
xica para o organismo, principal-
mente para o coração.

Finalizando, quanto à nico-
tina, é a substância do tabaco res-
ponsável pelo vício, pois cau-sa
dependência química e o organis-
mo dos fumantes reclama pela
Nicotina praticamente a cada
hora, com sua falta ocorrerá a
síndrome de abstinência: sinais e
sintomas da au-sência da droga
no organismo dependente.

A dependência química da ni-
cotina, em determinados fuman-
tes, faz com que não consi-gam
deixar de fumar, por mais que
precisem e tenham "força de von-
tade" para deixar de fumar, nes-
ses casos é importante e necessá-
rio o acompanhamento médico,
para orienta-ção e medicação es-
pecífica contra o tabagismo.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médi-
co piracicabano

Gregório José

Ah, que prodígio
de obviedade travesti-
do de revelação cientí-
fica. A Organização In-
ternacional do Traba-
lho, em parceria com
um instituto polonês
cujo nome mais parece
senha de Wi-Fi de ho-
tel soviético - NASK -
concluiu que 1 em cada 4 em-
pregos no mundo está, pas-
mem!, potencialmente exposto
à inteligência artificial genera-
tiva. Um quarto do planeta la-
boral sob ameaça. A manchete
já cheira a pânico de supermer-
cado em véspera de feriado.

Calma. Respirem. Não é o
Apocalipse do proletariado. É ape-
nas a mais recente dança da moda
com a musa do momento: a IA. O
relatório se esforça, de forma to-
cante, para nos tranquilizar: os
empregos não serão extintos, ape-
nas "transformados". Ah, a se-
mântica, esse bálsamo ideológico
para encobrir a precarização com
verniz de modernidade.

Mas vejamos o que isso real-
mente significa. A tal da inteli-
gência artificial genera-tiva - que
nada mais é do que um papagaio
muito bem treinado por bilioná-
rios em camisas pretas e ternos
justos - agora ameaça funções ad-
ministrativas, setores da mídia (oi,
colegas!), desenvolvimento de sof-
tware e, claro, finanças. Tudo que
cheira a teclado e tédio.

E quem são os mais expostos?
As mulheres, claro. Aquelas que,
por ironia trági-ca, lutaram déca-
das para ocupar espaços adminis-
trativos, agora veem a porta gira-
tória substituí-las por linhas de
código que não tiram licença-ma-
ternidade nem exigem igual-dade
salarial. No fundo, é a velha histó-
ria de sempre: o progresso tecnoló-
gico avança como um rolo compres-
sor, e quem está mais vulnerável é
o primeiro a ser atropelado.

Mas não nos iludamos. A IA
não vai tomar o lugar do operário
da construção ci-vil, nem da en-
fermeira que cuida de pacientes

com Alzheimer. Vai
atingir, primeiro, quem
faz parte do que o capi-
talismo chama de "tra-
balho substituível". E
com isso, apro-funda a
clivagem entre os que
mandam e os que obe-
decem, entre os que es-
crevem o algoritmo e os
que são escritos por ele.

Os pesquisadores,

num arroubo de civilidade ilumi-
nista, pedem "diálogo social",
"estratégias inclusivas", "tran-
sições justas". Eu, que não nas-
ci ontem e vivi o suficiente para
ver Collor de Mello ensinar eco-
nomia na TV, sei bem o que isso
significa: retórica para preen-
cher relatórios e justificar ver-
bas. Ninguém quer perder o
lugar à mesa, mas o garçom já está
com a conta na mão - e ela será
cobrada em postos de trabalho.

A IA não é vilã nem messias. É
uma ferramenta. Mas em mãos er-
radas - e estão quase sempre em
mãos erradas - é um bisturi sem
anestesia. Em vez de temer a má-
quina, deveríamos temer os donos
da máquina. Esses, sim, sabem exa-
tamente o que fazer com a tecnolo-
gia: cortar custos, aumentar lucros
e terceirizar a responsabilidade hu-
mana para o próximo update.

Preparem-se. O futuro do
trabalho será menos "trabalho"
e mais "futuro". Um fu-turo frio,
eficiente e impessoal. E se você
está lendo isso achando que está
seguro, que sua função é "irre-
movível" - olhe para o lado. Tem
uma IA fazendo isso mais rápi-
do, mais barato e sem café.

Se isso é evolução, chamem
Darwin. Eu chamo Kafka.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Entre algorítimos e alforria
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Natália Soriani

A judicialização
da saúde tem se con-
solidado como um
dos maiores desafios
es-truturais do Siste-
ma Único de Saúde
(SUS). Dados recen-
tes do Instituto de
Pesquisa Econômica
Aplicada (Ipea), reve-
lados na pesquisa
"Assistência Farma-
cêutica no SUS",
mostram que 32,9% dos gastos com
medicamentos em estados brasilei-
ros, em 2023, de-correram de deci-
sões judiciais. Esse número, por si
só, expõe uma distorção grave: re-
cur-sos que poderiam ser destina-
dos a ações coletivas e estruturan-
tes estão sendo redirecio-nados,
muitas vezes, a demandas indivi-
duais - nem sempre urgentes ou
embasadas tec-nicamente.

Não se trata de negar o di-
reito à saúde, mas de discutir
os caminhos adotados pa-ra
garanti-lo. A judicialização, em-
bora legítima, transforma o aces-
so ao tratamento em uma dispu-
ta de poder aquisitivo e conheci-
mento jurídico. O fenômeno é
mais intenso em regiões com mai-
or densidade de advogados e in-
formação, como Centro-Oeste,
Sudeste e Sul. O resultado? Um
desequilíbrio preocupante na
aplicação de recursos públicos,
afetando a equidade do sistema.

Entre 2020 e 2023, o número
de novos processos judiciais na
área da saúde mais que dobrou,
passando de 76 mil para mais de
162 mil. Muitos desses pedidos en-
volvem medicamentos de alto cus-
to ou ainda não incorporados ao
SUS, o que desorganiza a gestão
farmacêutica, prejudica o planeja-
mento orçamentário e sobrecarre-
ga os cofres públicos - especialmen-
te os municipais, que são a primei-
ra porta do SUS e também os pri-
meiros acionados judicialmente.

Só em 2024, o Ministério da
Saúde já havia empenhado R$ 3,2
bilhões para cumprir decisões ju-
diciais envolvendo medicamentos.
Sem a devida avaliação de tecno-
logias em saúde (HTA), tais aquisi-
ções arriscam favorecer tratamen-
tos ineficazes, além de esvaziar ver-
bas que deveriam ser aplicadas em
atenção primária, vacinação, estru-
tura hospitalar e prevenção.

A situação é especialmente crí-
tica para os municípios, que tiveram
aumento de 40% nos gastos com
medicamentos entre 2019 e 2023,

enquanto os repas-
ses federais caíram
21%. A conta não fe-
cha - e quem paga é
o cidadão que de-
pende de uma estru-
tu-ra pública enfra-
quecida. O presiden-
te do Conasems,
Hisham Hamida, sin-
tetiza bem o dilema:
"estamos sendo obri-
gados a custear me-
dicamentos de altíssi-
mo custo por deci-

sões judiciais, mui-tas vezes sem
o devido critério técnico e sem
previsão orçamentária". Em ou-
tras pala-vras, gestores públicos
veem seu planejamento ser anu-
lado por decisões isoladas, que
não consideram o conjunto de
necessidades da população.

Diante desse cenário, é urgen-
te repensar a política de assistência
farmacêutica e o papel do Judiciá-

rio na formulação indireta de políti-
cas públicas. Precisamos fortalecer
as instâncias administrativas de
acesso a medicamentos, como as
câmaras técnicas e os co-mitês de
avaliação rápida, além de ampliar o
uso e a legitimidade dos Núcleos de
Apoio Técnico do Judiciário (NAT-
Jus). A formação dos juízes para
temas de saúde pública também
deve ser contínua e aprofundada.

Mais do que isso, é impres-
cindível rever o pacto federati-
vo no financiamento do SUS.
Não é possível que municípios
continuem arcando, sozinhos,
com o peso das deci-sões judici-
ais, enquanto União e estados
se retraem. A judicialização da
saúde não pode ser a política pú-
blica por omissão. É preciso cons-
truir uma resposta coordenada,
técnica e solidária - que respeite
o direito individual, mas não o
sobreponha ao bem coletivo.

Natália Soriani, advoga-
da especialista em Direi-
to Médico e de Saúde

A hora da verdade
André Naves

No silêncio aco-
lhedor de uma ma-
nhã que misturava o
antigo e o novo, José
se via diante de uma
tela que mais parecia
uma janela para o seu
passado. Recém-pro-
movido CEO da mai-
or corporação brasi-
leira do agronegócio, ele não
conseguia escapar do per-fume
envolvente de café e bolo de fubá
- uma experiência sensorial que,
assim como a madeleine de Mar-
cel Proust, o fazia viajar de vol-
ta às lembranças da infância,
àquelas tardes morenas onde
dona Tereza, a copeira, prepa-
rava com tanto carinho os aro-
mas que agora se tornavam tão
inevitavelmente humanos.

Na simplicidade de um gesto
tecnológico, o aroma digital des-
pertava memórias que eram, ao
mesmo tempo, doces e amargas.
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Lembrava-se dos dias
de fome e medo, mas
também da dor trans-
formada em força, de
um sofrimento que,
mesmo duro, molda-ra
o homem que ele se tor-
nara. Seus irmãos, tra-
balhando nos vastos
campos de soja e milho,
eram parte inevitável
dessa história: como

peças de um quebra-cabeça invisí-
vel, eles traziam à tona questões
profundas, como se fossem instru-
mentos da vontade Divi-na, res-
ponsáveis tanto pelo seu triunfo
quanto pelas cicatrizes da alma.

Enquanto observava essas
imagens em holograma, a sensa-
ção de estar entre dois mundos -
o futurístico e o ancestral - toma-
va conta de José. Era como se,
num mesmo instante, o cheiro do
bolo e o calor de um abraço per-
dido se misturassem aos brilhos
arti-ficiais e aos comandos digi-
tais. E nesse turbilhão de senti-

mentos, ele se via lutando con-
tra seus próprios conflitos inter-
nos. Cada lembrança do pai Jacó,
da mãe Raquel, e a saudade aper-
tada das risadas simples do pas-
sado, lembrava-o de que a vida
sempre foi feita de luz e sombra.

Com o coração apertado e a
mente repleta de dilemas, José en-
tendia que o sofri-mento o havia
levado até ali - àquele cargo que
tanto prezava, mas que também
vinha carregado dos ecos de um
tempo em que as emoções eram
mais genuínas, menos calcu-la-

das. E então, num ato de cora-
gem e de desejo de resgatar o que
parecia estar se per-dendo, ele or-
denou, com a voz trêmula, mas
decidida: "Chamar os irmãos!"

Naquele comando, mais que
um simples ato empresarial, ha-
via um pedido de re-encontro
com um passado que, mesmo
marcado pela dor, era essencial
para se reconhe-cer e compreen-
der. E, entre o som das máquinas
e as pulsações de um coração que
insis-tia em lembrar, José perce-
beu que, apesar de toda a tecno-
logia e dos dias modernos, era o
calor humano - o cheiro do café,
o sabor do bolo, o abraço dos en-
tes queridos - que realmente fa-
zia a vida valer a pena.

———
André Naves, Defensor
Público Federal formado
em Direito pela USP, es-
pecialista em Direitos
Humanos e Inclusão So-
cial; mestre em Econo-
mia Política pela PUC/SP

Ademir Martins

O inverno já chegou, mas
oficialmente é dia 20 ou 21 de
junho (solstício de inverno) no
final de outono, e termina no
início da primavera entre os
dias 22 ou 23 de setembro.

Solstício de inverno é nada
mais e nada menos que o hemisfé-
rio sul (Hemisfério - divisão do
planeta terra, Hemisfério Norte e
Hemisfério Sul) fica inclinado o
mais longe do sol, recebendo uma
menor quantidade de luz solar,
marcando o início do inverno.

Já o solstício de verão é ao
contrário, o hemisfério norte re-

VVVVVamos comemoraramos comemoraramos comemoraramos comemoraramos comemorar
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com a saúdecom a saúdecom a saúdecom a saúdecom a saúde

cebe mais quantidade de luz so-
lar, inicia-se então o verão e os
dias são mais longos.

Dias 20 ou 21 de junho o
sol fica mais declinado em lati-
tude à linha do Equador (sols-
tício de inverno).

Portanto já estamos abrin-
do nossos armários e guarda-
roupas para pegar nossos cober-
tores, blusas, agasalhos e ede-
drons, pois o frio já chegou e na
região sul já está caindo neve.

Já o equinócio é o início das
estações do ano, verão, inver-
no, outono e primavera.

Na meteorologia, o inverno
está entre os meses de junho, julho

E o inverno chegou

e agosto. A primavera começa no
dia 1° de setembro, incluindo os
meses de outubro e novembro. O
verão começa em 1° de dezembro e
vai até o mês de março. O outono,
de 20 de março a 20 de junho.

Segundo a crença popular, o
dia mais frio do ano é dia 23 de
junho, véspera de São João.

Que venha o frio seguido das
festas juninas, com fogueiras para
nos aquecer (cuidado, com fogo não

se brinca), comidas típicas como
bolo de fubá, pipoca, quentão, vi-
nho quente, cuscus, pastel, canjica,
pescaria, dança da quadrilha etc.

Vamos comemorar a vin-
da do inverno e tomar cuida-
do com a saúde.

———
Ademir Martins, bacha-
rel em Serviço Social
(IMI), licenciado em Ciên-
cias da Natureza (USP/
Esalq), Pós Graduado em
Gestão do Agronegócio
(Faculdades Metropolita-
na), jornalista, membro
do Clube de Escritores
Mário Ferreira dos Santos
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Walter Naime

Tudo o que sobe
acaba descendo é o que
diz o dito popular que
confirma a lei da gra-
vidade. Alguns parla-
mentares pelo que são
capazes de fazer pre-
tendem que essa lei seja
revogada. Será?

A inflação que vem acontecen-
do atualmente no Brasil não é muito
diferente de outras que atingiram
níveis insuportáveis e causaram mui-
tos estragos à nossa economia.

Os motivos elementares que
fazem com que os índices inflaci-
onários estejam sempre em ele-
vação são encontrados na regra
simples: não se deve gastar mais
do que se ganha. Assim em esca-
la de governo as despesas não de-
vem ser maiores do que se arre-
cada. Isso está mais na cara do
que nariz, mas alguma tentativa
inflacionária são ditas como ne-
cessárias desde que controladas.

A realidade desse estrago é
sempre mais percebida pelas donas
de casa quando vão às compras. Elas
sentem que sempre trazem menos
coisas usando a mesma quantia de

dinheiro ou como quei-
ram, as mesmas coisas
custam mais caro.

Não é preciso fa-
zer cursos de medici-
na para diagnosticar
onde começam as do-
res da doença chama-
da inflação.  É sempre
na altura dos bolsos
que ela surge, mas se

não tomar cuidado acabam se
propagando pelo corpo inteiro.

O governo levou o povo a gas-
tar e ele na sua conveniência conti-
nuando mais por fora do que um-
bigo de vedete, entra na sutileza do
governo que consegue manipular
os índices a seu prazer dificultan-
do como descobrir o que começa
como uma infecção, mas depois vai
doer pra cachorro. Cuidado para
não se deixar morder por este
monstro que com seus pisões fa-
zem os preços espirrarem para
cima, e ai você vai estar levando
um saco de dinheiro para comprar
um quilo de feijão. A ida para a
compra deixará você muito cansa-
do pelo peso a carregar e talvez você
não conseguirá voltar com o pro-
duto a tempo de ser cozido.

Os acertos levam tempo para

O balão subiu, pirim, pim, pim
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serem reconhecidos e o governo
não tomou conhecimento dos
erros continuando perseguir a
reeleição. Essa conta você vai ter
que pagar, não com seu cartão
de crédito, mas com o cartão
amarelo do arrependimento.

Os preços não são como os
balões de junho que sobem e na
mesma noite descem. Os preços
nas leituras da economia, quan-
do atingidos, ficam por bom
tempo causando problemas.

Nesses descompassos em que
a inflação monetária desregula
toda uma economia, e os freios de
mão necessitam ser usados para
se evitar a rota de colisão com o
pior, é necessário que a coragem
apareça para domar as situações
difíceis, mas antes disso não se
pode ficar parado como olho de
vidro, enxergando só pela lateral.

É hora do disparo dos nossos

despertadores acordando nossos
bons políticos com a missão de hon-
rar os seus mandatos achando as
formas necessárias para a solução.

Como vemos, na economia, a
análise da "causa e efeito" são ver-
dadeiros. Assim não podemos
comprar uma "calça com defeito"
porque ela sempre vai se rasgar nas
partes censuradas. Vamos recos-
turar essa coisa que vai nos ator-
mentar, para não passarmos ver-
gonha se ainda a tivermos. Ao vo-
tar esteja por dentro mais do que
caroço de azeitona, para ver quem
deve segurar o rojão, dessa "festa
de descontrole" por que passa o
país, porque os problemas salgados
deverão pipocar na vida do povo.

Os desvios financeiros que
poderão ser apresentados na
CPI do INSS vão afetar os índi-
ces inflacionários que vão dei-
xar você vermelho de raiva
quando forem apresentados.

O balão deve cair porom,
pom, pom. Tomara que não te-
nha que chamar o Corpo de
Bombeiros depois da fogueira de
São João, porque já será tarde.

———
Walter Naime, arquiteto,
urbanista, Empresário

José Renato Nalini

O título de "sapi-
ens" deve ser cassado
da espécie humana.
"Nós somos uma bac-
téria em vias de extin-
ção. E isso é muito
bom", disse Ailton
Krenak, em recente
conferência em Paris,
no legendário Collège de France.

Isso a propósito da aparente
contradição brasileira em conti-
nuar a insistir na exploração de
combustíveis fósseis, quando a ci-
ência já demonstrou que a hu-
manidade corre perigo exatamen-
te por causa da emissão dos ga-
ses causadores do efeito-estufa.

É preciso reiterar à insistên-
cia, que quem corre risco de desa-
parecer é a espécie humana, não o
Planeta. Este continuará a existir.
Mas prescindirá da humanidade,
que não tem sido a melhor inquili-
na para o planeta. E chega de falar
em "desastres naturais". São de-
sastres provocados e hoje ninguém
mais pode alegar ignorância. Os
cientistas já perderam o fôlego de
tanto alertar a raça que insiste em
se considerar racional.

2025 é um ano emblemático.
É o Ano Jubilar, do saudoso Papa
Francisco, um ecologista que teve
coragem de redigir três consisten-
tes textos em favor da natureza e
se manifestar, inúmeras vezes, em
favor da salvação do ambiente. Com
o intuito de salvar vidas. Inclusive
e principalmente as humanas.

2025 é também o Ano do Bra-
sil na França e a conferência de

Krenak teve por tema
dois neologismos que
ele criou: "florescida-
de" e "florestania". O
primeiro lembra que as
cidades não podem
perder suas florestas.
O segundo acentua que
"cidadania" é pouco
para mostrar aos ho-
mens sua responsabi-

lidade. Florestania é a prova de
que a floresta é um lugar para
acolher a vida e não um lugar
vazio ou inabitável.

São temas que deveriam estar
presentes na COP30, oportunida-
de para se discutir a urgência da
desfossilização e a conversão dos
negacionistas para que percebam
ser urgente a mudança de atitudes
se se pretender garantir a continui-
dade da vida nesta sofrida Terra,
que nos maltratamos, dizimamos,
deterioramos e matamos.

Quem é mesmo que se van-
gloria de ser "sapiens" e age como
um verdadeiro "ignorans"?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Quem é sapiens?
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Paiva Netto

Disse então Maria:
"Minha Alma glorifica
o Senhor e meu Espírito
se alegrou em Deus,
meu Salvador, porque
pôs os olhos na humil-
dade da Sua serva. Do-
ravante todas as gera-
ções me chamarão bem-
aventurada, porque o
Poderoso me fez grandes coisas -
Santo é o Seu nome. A Sua Mi-
sericórdia se estende de geração
em geração sobre os que O te-
mem" (...).  (Evangelho de Je-
sus, segundo Lucas, 1:46 a 50)

Em seu canto de louvor, Ma-
ria Santíssima, a Rainha do Céu
reconhecia a Grandeza de Deus
e a Misericórdia que se derrama-
va sobre todos os povos. Sua ale-
gria, porém, era mesclada com
a compreensão dos desafios que
se avizinhavam da Excelsa Mis-
são de seu Amado Filho.

Em seu íntimo, ela pondera-
va e registrava em seu sagrado co-
ração cada palavra e acontecimen-
to da sacrificial jornada de Jesus.
Buscando discernir o Plano Divi-
no que se desenrolava diante de
seus olhos atentos e compassivos,
seu Espírito se preparava para as
provações que a aguardavam.

Ao longo do Profícuo Aposto-
lado de Jesus, Maria acompanhou
de perto Seus Ensinamentos e Mi-
lagres, testemunhando a aurora do
Reino de Deus na Terra. Sua pre-
sença constante era um farol de Fé,
Amor e Decisão no Bem, desafian-
do as normas sociais e inspirando
a todos que a cercavam.

Serena em sua dor diante do
martírio de seu Fruto Bendito, per-

maneceu firme ao pé da
cruz. A espada da Pro-
fecia de Simeão*1 havia
transpassado sua
Alma, todavia sua Fé
permanecia inabalável.
"Eis aqui a serva do Se-
nhor" (Lucas, 1:38)
são palavras que cer-
tamente ressoavam
em seu coração, en-
quanto seus olhos se

fixavam no terno rosto de Je-
sus, naqueles tristes dias que
mudariam o curso da História.

No momento de suprema an-
gústia, do álgido do sofrimento que
um coração materno poderia enfren-
tar, ela se tornava um símbolo de
Esperança para toda a humanida-
de. Sua impávida firmeza de cará-
ter demonstrava que, mesmo em
meio à escuridão da morte, a luz da
Fé jamais se apaga. E a crença inal-
terável na Salvífica Obra do Salva-
dor do mundo foi o que a impediu
de sucumbir à dor. Ela sabia que
aquilo não representava o fim,
porém marcava a passagem para
uma nova etapa no planeta. Afi-
nal, os mortos não morrem!, de-
fine o confortador brado do Tem-
plo da Boa Vontade - a Pirâmide
dos Espíritos Luminosos, a Pi-
râmide das Almas Benditas. E
sua crença foi recompensada
com a Ressurreição de Jesus, a
vitória definitiva Dele sobre o últi-
mo inimigo a ser vencido.

*1 Profecia de Simeão - A re-
ferência à espada que tras-
passaria o coração da Excel-
sa Mãe do Cristo encontra-
se no Evangelho, consoante
Lucas, 2:34 e 35: "[Ao tomar
Jesus em suas mãos], Si-
meão abençoou os pais e
disse a Maria, Sua mãe: 'Eis
que este menino está desti-
nado para a ruína e para a
elevação de muitos, e para
ser alvo de contradição; e
uma espada traspassará a
tua Alma também, a fim de se
descobrirem os pensamen-
tos de muitos corações'".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor.;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Sacrificial Jornada
de Jesus
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Ciência agronômica, biocapacidade
e serviços ecossistêmicos
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Décio Luiz Gazzoni
Evaldo Vilela

No dia 5 de junho comemora-
mos o dia do meio ambiente. A ci-
ência agronômica engloba os co-
nhecimentos, as tecnologias e as
práticas para a obtenção de produ-
tos agrí-colas, de forma sustentá-
vel. E um de seus pilares é integrar
a produção agrícola com o meio
ambiente, com o menor impacto
adverso possível, preferencialmen-
te sem impactos.

Para aferir a sustentabilidade
dos sistemas agrícolas, diversas
métricas podem ser utilizadas. Nes-
se artigo, analisaremos dois fato-
res de sustentabilidade, a biocapa-
cidade e os serviços ecossistêmicos,
que estão intrinsecamente ligados
entre si, e ambos conecta-dos com
a produção agrícola.

A biocapacidade é conceitua-
da como a aptidão de os ecossiste-
mas proverem biomassa para utili-
zação humana. Além disso, o con-
ceito abrange a habilidade para ab-
sorver os resíduos que são produ-
zidos na geração dos bens e produ-
tos agrícolas, valen-do-se da tec-
nologia mais adequada. Ela é ex-
pressa em hectares globais (gha)
por pessoa, sendo uma unidade
padronizada que representa a pro-
dutividade média agregada da
agricultura, pastagens, florestas
cultivadas, pesca, em âmbito mun-
dial. A média atual da biocapaci-
dade da Terra é de 1,6 gha/pessoa.

Em escala global, a Humani-
dade está se saindo muito mal na
métrica da biocapa-cidade, de acor-
do com a ONG Global Footprint
Network (GFN), vez que estamos
con-sumindo recursos naturais
mais rapidamente do que eles con-
seguem se regenerar. Ou seja, para
produzir no presente estamos sa-
cando a descoberto os recursos fu-
turos da Ter-ra, criando uma enor-
me dívida ecológica. Em outras
palavras, excedendo a biocapa-
cida-de do planeta Terra.

As estimativas da biocapacida-
de são efetuadas pelo programa
Ecological Foo-tprint Calculator,
através da divisão da biocapacida-
de teórica do planeta (significando
a quantidade de recursos ecológi-
cos que a Terra pode regenerar em

um ano) pela pegada ambiental
(representada pela quantidade
de recursos naturais necessári-
os para sustentar os padrões de
consumo da população mundial,
no mesmo período).

O dia do juízo final
A pegada ecológica mundial,

em 2024, foi calculada em 2,7 gha/
pessoa, ou seja, excedemos em 74%
a sua biocapacidade. Anualmente,
a GFN anuncia o Earth Oversho-
oting Day, o dia do ano em que a
biocapacidade foi superada. No
primeiro cálculo, em 1972, esse dia
caiu em 30 de dezembro, ou seja,
operamos no negativo apenas
por um dia. Mas, em 2024, a
partir do dia 2 de agosto supera-
mos a biocapacidade global e sa-
camos a descoberto por 152 dias.

Verifica-se que, nos últimos 52
anos, rompemos a perigosa barrei-
ra da capacida-de de regeneração
de recursos naturais cada vez mais
cedo. Para ilustrar, em 2024 lan-
çamos mão de recursos que
equivalem a 1,74 planetas, 74% aci-
ma da capacidade de renovação do
único planeta que temos!

Valendo-se dos mesmos prin-
cípios, é possível calcular a bioca-
pacidade ou a so-brecarga para um
país ou um bloco. Exemplificando,
a equipe do prof. Galli publicou na
revista Nature uma análise da pe-
gada ecológica da Europa. Sua con-
clusão é que o continente excede
em muito a sua biocapacidade, em
termos de emissões e de utilização
de terra e de água. Os países euro-
peus com maior déficit de biocapa-
cidade (em %) são Luxemburgo
(840), Bélgica (490), Holanda
(460), Itália (350), Suíça (250)
e Reino Uni-do (240).

Para exemplificar, se o mundo
tivesse o mesmo déficit de biocapa-
cidade de Lu-xemburgo (840), seri-
am necessários 8,4 planetas iguais
ao nosso, para prover recursos na-
turais para as atividades humanas
- algo impossível na prática.

Agricultura brasileira
A produção agrícola pode ge-

rar diferentes formas de pressão
sobre os ecossiste-mas, incluindo a
alteração do uso dos solos, o esgo-
tamento e a poluição da água, a

perda de biodiversidade e emissões
de gases de efeito estufa.

Entrementes, ao passo que
os países da União Europeia
exibem déficits de bio-capacida-
de, o Brasil, o quarto maior pro-
dutor agrícola do mundo, osten-
ta um número positivo, pois sua
biocapacidade excede a sua pe-
gada ecológica em 219%.

Alvíssaras! A biocapacidade
do Brasil é estimada em 9,6 gha/
pessoa, e a nossa pegada ecológica
(2024) foi de 3,1 gha/pessoa, e isso
se deve em grande parte aos pro-
fissionais de Agronomia e à boa ci-
ência agronômica que praticamos.
Nosso país situa-se em 13º lugar
na escala global, sendo o primeiro
colocado entre os grandes produ-
tores agrícolas mundiais. A Aus-
trália posiciona-se na 24º coloca-
ção, sendo os dois únicos paí-ses
de importância agrícola no mun-
do, com superávit de biocapacida-
de. Todos os de-mais apresentam
uma pegada ecológica que supera
a sua capacidade de regeneração.
Singapura, por exemplo, excede sua
biocapacidade em 6.100%!

Serviços ecossistêmicos
Além da biocapacidade, deve-

mos focar nossa atenção nos servi-
ços ecossistêmi-cos, aqueles servi-
ços e benefícios obtidos direta ou
indiretamente dos ecossistemas,
que são essenciais para a produção
agrícola. Por essa razão, um dos
pilares da ciência agro-nômica é
preserva-los para que sempre pos-
sam ser úteis à Humanidade.

Como são parte do nosso co-
tidiano - e a Natureza os ofere-
ce de forma gratuita! - a im-
portância dos serviços ecossistêmi-
cos costuma passar desapercebida
para a maioria dos cidadãos. En-
trementes, por milênios nos bene-
ficiamos de uma infinidade de ser-

vi-ços ecossistêmicos. Na sua au-
sência, seguramente a História da
civilização teria seguido outro
rumo. Por essa razão, a cientista
Sandra Diaz e colaboradores os ca-
racterizou como "contribuição da
Natureza para os povos".

Os serviços ecossistêmicos po-
dem ser classificados como:

a) Serviços de apoio ou de ha-
bitat: a polinização, a reciclagem de
nutrientes e a forma-ção de solo;

b) Serviços de aprovisiona-
mento: oferta de produtos para
extrativismo, matérias primas, re-
cursos genéticos, água pura, etc.; e

c) Serviços de regulação: se-
questro de carbono, regulação cli-
mática, decomposição de resíduos,
controle biológico, entre outros.

O grupo científico do prof.
Robert Constanza, calculou a con-
tribuição dos servi-ços ecossistêmi-
cos para a economia mundial, no
ano de 2011, que foi estimada en-
tre US$ 125 e 145 trilhões/ano. Atu-
alizando-se os valores para 2023,
com base na correção pelo Consu-
mer Price Index dos EUA, situar-
se-iam entre US$ 130 e 160 trilhões
de dó-lares/ano, que não são in-
corporados aos cálculos do PIB.
Para o ano de 2023, o Banco Mun-
dial calcula o PIB global em US$
106 trilhões. Isso demonstra que,
além do bem-estar proporcionado,
há uma transcendental importân-
cia dos serviços ecossistêmicos
para a economia mundial.

A agricultura não existiria, tal
e qual a conhecemos, sem o suporte
dos serviços ecossistêmicos e sem
respeitar a biocapacidade. A boa ci-
ência agronômica busca preser-var
e aproveitar a biocapacidade e os
serviços ecossistêmicos, para que
possam ser úteis na obtenção de
produtos agrícolas, em benefício da
sociedade. Usando sistemas de pro-
dução sustentáveis, podemos pro-
duzir alimentos saudáveis para aten-
der a população, ao tempo em que
legamos uma boa herança para as
gerações futuras. É o que propugna
a Academia Brasileira de Ciência
Agronômica e é assim que atuam os
engenheiros agrô-nomos do Brasil.

Décio Luiz Gazzoni e
E v a l d o  V i l e l a ,  e n g e -
nheiros agrônomos
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Eccus Lighting participa da maior feira
de decoração festiva da América Latina
Há quase 20 anos no mercado, a empresa Eccus Lighting, que fica na
cidade de São Pedro é especializada em soluções de iluminação decorativa

A Eccus Lighting, referên-
cia em soluções de iluminação
decorativa, fez um grande su-
cesso na Celebra Show, maior
feira de decoração festiva da
América Latina, realizada entre os
dias 25 e 28 de maio, na Expo Cen-
ter Norte. O evento, que atraiu mi-
lhares de visitantes, decoradores,
setores públicos e expositores de
todo o continente, foi o cenário
ideal para a apresentação das
novas tendências em decoração
natalina para 2025.

Durante a feira, a Eccus Li-
ghting destacou sua inovadora
linha de peças de decoração para
áreas externas, que promete
transformar jardins, shoppings,
empresas e espaços públicos em
verdadeiros espetáculos lumi-
nosos. A nova coleção inclui
guirlandas, coreto iluminado,
portais temáticos, peças insta-
gramáveis com lâmpadas LED
em formatos festivos e sistemas
de iluminação inteligente, que
podem ser controlados por apli-
cativo, proporcionando perso-
nalização e praticidade.

"Acreditamos que a decora-
ção natalina não deve se limitar
ao interior das casas. Nossas no-
vas peças, além de serem criativas
e confeccionadas com materiais de
alta qualidade e durabilidade, fo-
ram pensadas para criar uma at-
mosfera festiva também do lado
de fora, permitindo que as pes-
soas compartilhem a alegria do
Natal com todos os públicos",
afirmou Raquel Stocco, direto-
ra executiva da empresa.

As soluções decorativas da
Eccus Lighting não apenas en-
cantam, mas também desempe-
nham um papel crucial no de-
senvolvimento econômico das
empresas e locais públicos que
são decorados. Ao aumentar o

fluxo de visitantes, turistas e
clientes, os investimentos em
decoração resultam em um re-
torno significativo para os ne-
gócios, tornando-os mais atra-
tivos e competitivos, comple-
menta Diogo Marrega, proprie-
tário e responsável pela criação
de todas as peças decorativas.

O evento foi uma excelente
oportunidade para a Eccus intera-
gir com lojistas, decoradores e ar-
quitetos. Os visitantes puderam ex-
perimentar as novas peças e se ins-
pirar nas possibilidades de uso para
as festividades de fim de ano.

Com um portfólio que com-
bina tecnologia, design, criativi-
dade e sustentabilidade, a Eccus Li-
ghting se consolida ainda mais
como líder no segmento de decora-
ção festiva, antecipando as tendên-
cias e encantando os consumi-
dores com produtos que ilumi-
nam e embelezam a temporada
natalina, ao mesmo tempo que
impulsionam o crescimento eco-
nômico das comunidades.

Sobre a ECCUS Ligh-
ting - É uma empresa localiza-
da em São Pedro, no interior do
Estado, especializada em solu-
ções de iluminação decorativa,
com quase 20 anos no merca-
do. Com um compromisso com
a inovação e a sustentabilida-
de, a empresa oferece uma am-
pla gama de produtos que aten-
dem tanto o mercado residenci-
al quanto comercial. Em 2024,
foram realizados mais de 57
projetos para diversas localida-
des em todo o Brasil, se tornan-
do referência neste segmento,
além das decorações natalinas,
a empresa possuí catálogos para
datas comemorativas como,
carnaval, páscoa, dia das mães,
namorados, pais, festa junina.

Localizada em São Pedro, a Eccus Lighting é especializada em solu-
ções de iluminação decorativa, com quase 20 anos no mercado

Divu lgação

O projeto prevê atender uma população estimada de 1.500 habitantes

MMMMMELHORIASELHORIASELHORIASELHORIASELHORIAS

Saaesp contrata projeto
executivo para implantação
de rede de esgoto na
região do bairro Botânico

Um passo importante para a
ampliação da rede coletora de es-
goto em São Pedro foi dado. O Sa-
aesp (Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de São Pedro) contratou a
elaboração do projeto executivo
para a implantação de redes cole-
toras e sistema de afastamento de
esgoto nos bairros Altos do Botâ-
nico, Campos do Botânico, Botâni-
co 1.000 e Botânico 2.000 - regiões
que atualmente não contam com
atendimento da rede pública de
esgotamento sanitário.

O objetivo da iniciativa é pro-
mover melhorias significativas no
índice de coleta de esgoto na re-
gião. O projeto prevê atender uma

população estimada de 1.500 habi-
tantes, com a coleta e o encaminha-
mento dos efluentes para trata-
mento na Estação de Tratamento
de Esgoto (ETE) do Horto.

Após a conclusão dos estu-
dos técnicos e da elaboração do
projeto executivo - o que deve
ocorrer em aproximadamente 3
meses -  o Saaesp vai buscar re-
cursos para viabilizar a execu-
ção das obras. A implantação
do sistema vai ampliar os índi-
ces de coleta, afastamento e tra-
tamento de esgoto em São Pe-
dro e contribuir diretamente para
a preservação ambiental e a quali-
dade de vida da população.

 Divulgação

"Thermas Water Park:
Compromisso com

a Comunidade e
 Eventos Responsáveis"
 "Na tarde da quinta-
feira, 29 de maio, o
presidente do Conseg
Águas, Sr. José Geral-
do de Assis, se reuniu
com a empresária Sra.
Silvia de Andrade, pro-
prietária do Thermas
Water Park, para dis-
cutir o incidente da
Rave realizada no par-
que. Durante a reu-
nião, a Sra. Silvia An-
drade explicou que o
incidente ocorreu devi-
do a uma falha de cál-
culo na propagação
dos sons emitidos du-
rante o evento.
A Sra. Silvia Andrade
reafirmou o compro-
misso do Thermas
Water Park com a co-
munidade local e com
o seu público e garan-
tiu que eventos seme-
lhantes não serão rea-
lizados novamente no
futuro. Ela também
destacou a missão do
parque de garantir a
diversão dos visitan-
tes, oferecendo uma
experiência memorá-
vel e segura para todos
e sua contribuição
constante para o de-
senvolvimento da co-
munidade local.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .
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FALECIMENTOS
SRA. MARIA ELIZA CARDOSO DE
JESUS faleceu dia 01/06/2025
na cidade de Piracicaba/SP, aos
68 anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. Patrocinio Cardo-
so e da Sra. Vitalina Ferreira dos
Santos. Era casada com o Sr.
Lourindo Vicente da Silva. Deixa
os filhos: Luciana Patricia de
Jesus e Willian Henrique de Je-
sus Bento. Deixa netos de
mais familiares e amigos. O
seu corpo fo i  t rans ladado
para a cidade de São Pedro/
SP e o sepultamento deu-se
dia 02/06/2025 saindo a urna
mortuária às 15:00h do Veló-
rio Memorial São Pedro, sala
"1", seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localidade,
onde foi inumada em jazigo da
família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências aos
familiares e amigos, neste mo-
mento de luto. GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SR. DAVID DA SILVA JUNIOR fa-
leceu dia 01/06/2025 na cidade
de São Pedro/SP, aos 77 anos
de idade. Era filho dos falecidos
Sr. David da Silva Junior e da
Sra. Edmea Boccato da Silva. Era
casado com a Sra. Lucia Apare-
cida Rodrigues da Silva. Deixa
os filhos: Tulio Cesar Rodrigues
da Silva, Nilda Maria Rodrigues
da Silva e Ana Lucia Rodri-
gues da Silva. Deixa netos de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
02/06/2025 saindo a urna mor-
tuária às 15:00hs do Velório
Memorial São Pedro, sala "2",
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da mesma localidade,
onde foi inumado em jazigo da
família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências aos
familiares e amigos, neste mo-
mento de luto. GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SRA. SANDRA MARIA ARANTES
CODO PINHEIRO faleceu dia 01/
06/2025 na cidade de São Pe-
dro/SP, aos 72 anos de idade.
Era filha dos falecidos Sr. Jose
Codo e da Sra. Delvia Arantes
Codo. Era viúva do Sr. Carlos
Vieira Pinheiro Neto. Deixa os
filhos: Gabriela Codo Pinheiro e
Leonardo Codo Pinheiro. Deixa
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
02/06/2025 saindo a urna mor-
tuária às 11:00hs do Velório Mu-
nicipal São Pedro, sala "1", se-
guindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição Piracicaba/SP,
onde foi inumada em jazigo da
família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências aos
familiares e amigos, neste mo-
mento de luto. GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

BRUNO VIDAL DE JESUS fale-
ceu no dia 02/06/2025 na cida-
de de São Pedro/SP, aos 28
anos de idade. Era filho do Sr.
Agilson de Jesus e da Sra. Ca-
mila Guemer Vidal. Era casado
com Nayra Souza. Deixa de-
mais familiares e amigos. O se-
pultamento deu-se dia 04/06/
2025 no Cemitério Municipal
da mesma localidade, onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. YVONE ROCHA VAZ, fale-
ceu no dia 02/06/2025 na cida-
de de São Pedro/SP, aos 84
anos de idade. Era filha dos fa-
lecidos Sr. Sebastião Rocha e
da Sra. Jorgeta Barbosa. Era
casada com o Sr. Onofre Mathi-
as Vaz. Deixa os filhos Walqui-
ria Mathias e Emerson Mathias.
Deixa também demais familia-
res e amigos. O sepultamento
deu-se dia 03/06/2025 saindo a
urna mortuária às 14h00h do
Velório Municipal de São Pedro,
sala 1, seguindo para o Cemi-
tério Parque da mesma locali-
dade onde foi inumada em jazi-
go da família. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA DE LURDES GALO
BALTIERI faleceu no dia 02/06/
2025 na cidade de São Pedro/
SP, aos 71 anos de idade. Era
filha dos falecidos Sr. Paschoal
Galo e da Sra. Maria Aparecida
Matraia Galo. Era casada com o
Sr. Antonio Domingos Baltieri.
Deixa os filhos Luciane Apareci-
da e Juliano Cesar. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
sepultamento deu-se dia 03/06/
2025 saindo a urna mortuária as
16:00h do Velório Memorial São
Pedro, sala 2, seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada em
jazigo da família. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA DE LURDES GALO
BALTIERI faleceu no dia 02/06/
2025 na cidade de São Pedro/
SP, aos 71 anos de idade. Era
filha dos falecidos Sr. Paschoal
Galo e da Sra. Maria Aparecida
Matraia Galo. Era casada com o
Sr. Antonio Domingos Baltieri.
Deixa os filhos Luciane Apareci-
da Baltieri e Juliano Cesar Balti-
eri. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. O sepultamento
deu-se dia 03/06/2025 saindo a
urna mortuária às 16h00 do Ve-
lório Memorial de São Pedro,
sala 2, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da famí l ia .  Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CRISTIANE ZAIA ELIAS
NEHRING faleceu no dia 03/06/
2025 na cidade de São Pedro/
SP, aos 60 anos de idade. Era
filha dos falecidos Oswaldo Eli-
as e da Sra. Clarice Zaia Elias.
Era casada com o Sr. Edson
Nehring. Deixa o filho Kim
Nehring. Deixa demais familia-
res e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de Pi-
racicaba/SP e o sepultamento
deu-se dia 03/06/2025 saindo a
urna mortuária as 17:00h do Ve-
lório Memorial Metropolitano de
Piracicaba/SP, sala safira, se-
guindo para o Cemitério Parque
da Ressureição da mesma lo-
calidade onde foi inumada em
jazigo da família. Expressamos
nossas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

FFFFFRRRRROOOOOTTTTTAAAAA

Prefeitura
de São Pedro
investe
R$ 1,5 milhão
em novos
veículos

FALECIMENTOS

São Pedro vai ganhar, em
breve, mais 23 veículos para sua
frota municipal. Nos próximos
60 dias, chegam os 15 primei-
ros: 2 picapes compactas, 6 car-
ros para 4 lugares, 1 sedã, 4 co-
merciais leves e 2 minivans.

Com exceção das minivans,
que foram adquiridas com recur-
sos de emenda parlamentar apre-
sentada pelo deputado Jonas Do-
nizete, os veículos foram compra-
dos com recursos do município e
representam um investimento de
R$ 1,5 milhão. Eles serão destina-
das para as secretarias de Gover-
no, Obras, Saúde e Desenvolvimen-
to Social, Educação e Turismo.

Há ainda o planejamento
para a compra de 1 ambulância,
2 micro-ônibus, 1 caminhão de
lixo, 2 tratores agrícolas com
roçadeira e 2 motocicletas para
a Guarda Civil Municipal. Entre
máquinas, caminhões, carros,
vans, ônibus e micro-ônibus, a fro-
ta do município de São Pedro é
formada por 170 veículos.

SR. SEBASTIÃO DA SILVA
faleceu dia 27/05/2025, na
c idade  de  São  Pedro /SP,
contava 75 anos, f i lho dos
finados Sr. Lazaro da Silva
e da Sra. Conceição Alves
da Silva, era casado com a
Sra. Lucrecia Pereira de Mo-
raes da Silva; deixa o fi lho:
Marc i o  An ton io  da  S i l va .
Deixa demais fami l iares e
amigos.  Sepul tamento d ia
2 7 / 0 5 / 2 0 2 5  à s  1 4 h 0 0  d o
Velório Municipal da cidade
de  São  Pedro /SP,  para  o
Cemitér io Parque São Pe-
dro/SP. À família e amigos
en lu tados os  sent imentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. CRISTOVÃO MOLERO,
faleceu dia 30/05/2025, na
cidade de Piracicaba, con-
tava 62 anos, fi lho dos fina-
dos Sr. João Molero Domin-
gues e da Sra. Elcia Parras
Molero, era casado com a
Sra. Renata Aparecida Pas-
choal Molero, deixa a fi lha:
Vanessa  Cr i s t ine  Mo le ro ,
casada  com o  S r.  Renan
Gomes  de  L ima ,  de i xa  a
n e t a  H e l e n a  M o l e r o  d e
Lima, demais fami l iares e
amigos.  Sepul tamento d ia
31/05/2025 às 10h30 do Ve-
lório Memorial de São Pe-
dro - SP, para o Cemitério
Municipal de Charqueada -
SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. ELZA LUZIA INOCEN-
TE  SH IMBO,  f a l e c e u  d i a
31/05 /2025,  na  c idade de
P i r a c i c a b a ,  c o n t a v a  7 2
a n o s ,  f i l h a  d o  S r .  L u i z
G o n z a g a  I n o c e n t e  e  d a
Sra.  Mar ia  Cano Inocente ,
fa lec ida ,  e ra  casada com
o Sr.  Pau lo  Takeo Sh imbo;
de i xa  os  f i l hos :  Lu i s  An -
t o n i o  S h i m b o ,  c a s a d o
com a Sra .  Amanda A lcan-
tara  G.  Sh imbo; Ines Toshi-
ko Shimbo e Gabriel Ribei-
ro dos Santos. Deixa netas,
dema is  fam i l i a res  e  am i -
gos. Sepultamento dia 01/
06/2025 às 14h00 do Veló-
r io Memorial  da cidade de
S ã o  P e d r o / S P,  p a r a  o
Cemitério Parque São Pe-
dro /SP.   À  famí l ia  e  ami -
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -
men tos  de  pesa r  da  Ab i l
G r u p o  U n i d a s  F u n e r a i s .

AESPRE - ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS
DE SÃO PEDRO E REGIÃO
CNPJ nº 26.577.060/0001-65

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da AESPRE - Associação dos Engenheiros de São Pedro e
Região, no uso de suas atribuições legais e em conformidade com o
Artigo 26 do Estatuto Social, convoca todos os associados para a As-
sembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 27 de junho de 2025, das
13h30 às 19h00, na sede da entidade, situada na Rua Maestro Benedito
Quintino, nº 1274, Centro, São Pedro/SP, para deliberar sobre a seguinte
Ordem do Dia:

1. Eleição da Diretoria Executiva e dos Conselhos Deliberativo e Fiscal
para o triênio 2025-2028.

A Assembleia será instalada, em primeira convocação, com a presença
da maioria absoluta dos associados em pleno gozo de seus direitos
estatutários. Não havendo quórum, será realizada, em segunda convo-
cação, 30 (trinta) minutos após, com qualquer número de associados
presentes, desde que estejam quites com a tesouraria e em pleno gozo
de seus direitos sociais.
São Pedro,  4 de junho de 2025.

ERIC STORANI
Presidente da AESPRE - Associação dos Engenheiros de São Pedro e
Região
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Clássico "Noivo Neurótico,
Noiva Nervosa" será exibido
no próximo dia 14 de junho

O Espaço Artístico Clarice
Zezza Matarazzo recebe no pró-
ximo sábado dia 14 de junho,
às 14h, a exibição do aclamado
filme "Noivo Neurótico, Noiva
Nervosa" (1977), obra-prima do
cineasta Woody Allen. O even-
to, com entrada de 1 kg de ali-
mento não perecível, é uma rea-
lização em parceria com a Se-
cretaria de Cultura do municí-
pio de São Pedro, celebrando o
cinema de arte e a comédia in-
teligente. Haverá um debate com
a psicóloga Cláudia Cordeiro
após a exibição do filme

SOBRE O FILME - Vence-
dor de 4 Oscars, incluindo Melhor
Filme e Melhor Diretor, "Noivo
Neurótico, Noiva Nervosa", ( 93
min), é uma comédia romântica
que retrata a relação conturbada
entre Alvy Singer (Woody Allen) e
Annie Hall (Diane Keaton). Com
diálogos afiados, reflexões existen-
ciais e uma crítica sagaz aos costu-
mes urbanos, o longa-metragem
permanece como um marco do ci-
nema moderno e uma referên-
cia na carreira de Allen.

APOIO CULTURAL - A exi-
bição é promovida pela Secretaria
de Cultura de São Pedro para di-
fundir obras cinematográficas de
relevância artística e histórica. Se-
gundo Nelson Morato, idealizador
do Cineclube Mercúrio,  "Woody
Allen captura neuroses universais
com humor refinado. Esta sessão é
uma oportunidade para reviver
um clássico em um espaço dedica-
do à valorização da arte".

Sobre o Espaço - O Espaço
Artístico Clarice Zezza Matara-
zzo é um centro cultural que
fomenta manifestações artísti-
cas regionais, desde cinema até
exposições e teatro, fortalecen-
do a cena criativa de São Pedro. Filme será exibido no Espaço Artístico Clarice Zezza Matarazzo
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1º Festival de Arremessos de Basquete
de São Pedro 2025 reúne 42 inscritos

Atletas de São Pedro, Águas
de São Pedro e Santa Maria da
Serra  participaram no sábado,
dia 31, do 1º Festival de Arre-
messos de Basquete de São Pe-
dro, evento  realizado pela Se-
cretaria de Esportes e Lazer.

Foram 42 inscritos, dividi-
dos nas categorias sub 15, sub21
e livre. Segundo o organizador
Luis Fernando da Silva Mar-
ques, a atividade aconteceu das
13h30 e seguiu até 18h40.

Os participantes fizeram
uma sequência de 15 arremes-
sos em um tempo máximo de
um minuto e meio, sendo 5 ar-
remessos de lance livre, valen-
do 1 ponto cada; 5 arremessos
de 2 pontos e 5 arremessos de 3
pontos. A primeira fase foi de
grupos e a partir da segunda,
as partidas foram eliminatórias.

Lucca Martins Passos foi campeão categoria sub 21

Divulgação

Confira a classificação final:
Categoria Sub15

Campeão - Samuel Augusto Simões (São Pedro)
Vice-campeão - Lucas Yan da Silveira (São Pedro)
3º colocado - Miguel Henrique da Silva (São Pedro)

4º colocado - Ugo dos Santos (São Pedro)

Categoria Sub21
Campeão - Lucca Martins dos Passos (São Pedro)
Vice-campeão - Luan Farias da Silva (São Pedro)

3º colocado - Marco Antonio Alvarenga (São Pedro)
4º colocado -  Guilherme Dovidawski  (São Pedro)

Categoria Livre
Campeão  - Guilherme Pereira Silva (São Pedro)
Vice-campeão -  Elio Messias Júnior (São Pedro)
3º colocado - Agnaldo Milani Jr. - Bob (São Pedro)

4º colocado -  Danilo de Jesus - Zulu (Santa Maria da Serra)
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Exposição, shows, quermesses e
festivais são destaque nos meses
de junho e julho em São Pedro

A agenda de programação
da Secretaria de Turismo e Cul-
tura de São Pedro em junho e
julho está recheada de atrações
que prometem agradar diferen-
tes perfis de público. Tem expo-
sição, quermesses, shows e atra-
ções gastronômicas.

Nesta quarta-feira, dia 4, às
18h, abre a exposição "Gustavo
Teixeira na Ponta da Agulha - Po-
esias Bordadas", com 40  trabalhos
da artista Alice Quadrado, que
transformou versos do poeta são-
pedrense Gustavo Teixeira em bor-
dados sobre folhas secas, tecidos,
papéis e outros materiais.

As obras foram inspiradas no
livro "Poesias Completas de Gusta-
vo Teixeira" e mostram uma nova
forma de ver a poesia: não só lendo,
mas também enxergando e sentin-
do. Cada peça é como um pequeno
relicário, onde os versos ganham
forma com linhas, cores e texturas.

A exposição, gratuita, aconte-
ce no Museu Gustavo Teixeira, lo-
calizado na rua Joaquim Teixeira
de Toledo, 524, Centro, São Pedro.

De 13 a 15 de junho aconte-
ce a Festa de Santo Antonio, na
Capela dedicada ao santo no alto
da serra. Na 119ª edição da tra-
dicional festa, haverá quermes-
se e shows todos os dias.

No dia 13, Dia de Santo An-
tonio, a missa com bênção dos
pães e mastro está programada
para as 19h. No dia 14, também
tem programação de missa e
quermesse às 19h e dia 15, a
missa sertaneja com procissão
e bênção do bolo de Santo An-
tônio será às 9h30. Entre as
atrações gastronômicas estão
churrasco, frango, leitoa, pas-
tel, batata, polenta, bolo e doces.
Us Mininus se apresentam no dia

13, Marcelo & Fabiano no dia 14 e
Claudemir & Moisés no dia 15.

FERIADÃO - Na semana do
feriado de Corpus Christi, na quin-
ta-feira, 19, são três atrações pro-
gramadas: no dia 19 tem apresen-
tação do Samba d'Aninha na pra-
ça Gustavo Teixeira, mesmo lo-
cal que acontece, no dia 20, o
show do Oitava Cor.  Para o dia
21 está programada a gravação
audiovisual de Rogério Carrara
no Food Park localizado ao lado
na igreja Matriz. Acontece nos
dia 27 a 29 de junho e de 4 a 6
de julho umas das mais tra-
dicionais festas são-pedren-
ses: a Festa de São Pedro, que
em 2025 chega à 132ª edição.
Com shows e quermesse, a

No dia 19 tem apresentação do Samba d'Aninha na praça Gustavo Teixeira

festa acontece em todo o en-
torno da praça da Matriz.

É também em julho, a partir
do dia 4, que acontece o Festival
de Inverno, com pratos especial-
mente preparados para os even-
tos em diversos estabelecimentos.

Outra atração do mês das férias
escolares é a ExpoMoto Show São
Pedro, programada para 11 a 13
de julho. Entre as atrações, Iron
Maiden Cover, Raul Seixas Tri-
buto, Creedence Cover, Metallica
Cover e Missa dos Motociclistas.

Cássia Marques

Divulgação

Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas é uma
das maiores competições estudantis os país

CECAFCECAFCECAFCECAFCECAF

Alunos participam
da OBMEP 2025

Nesta terça-feira (3),  os
alunos do CECAF participa-
ram da edição 2025 da Olim-
píada Brasileira de Matemática
das Escolas Públicas (OBMEP),
uma das maiores competições
estudantis do país.

A prova, conhecida por de-
safiar o raciocínio lógico e esti-
mular o pensamento crítico,
reuniu estudantes que se pre-
pararam com afinco para enca-
rar esse momento de superação
e aprendizado.

Mais do que uma competi-
ção, a OBMEP é uma iniciativa
que busca revelar talentos e for-

talecer o ensino da matemática
em sala de aula. A participação
dos estudantes do CECAF refle-
te o compromisso da escola com
a valorização do conhecimento
e a formação acadêmica de qua-
lidade. "É uma oportunidade in-
crível para descobrir novos ta-
lentos e fomentar ainda mais o
interesse dos alunos pela mate-
mática", destacou o secretário
de Educação, João Paulo Pon-
tes. A instituição segue apoian-
do ações como essa, que contribu-
em para o desenvolvimento inte-
lectual dos jovens e ampliam as
possibilidades para o futuro.
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Adriano Vitor conquista
micro-ônibus no valor de
R$ 422 mil para São Pedro

Divulgação

Em 2025 já foram abertos 26,4 mil pequenos
negócios de produção e de revenda de pães

As padarias – desde as peque-
nas panificadoras de bairro até as
mais requintadas – têm se mostra-
do cada vez mais um bom merca-
do para se empreender. Somente
neste ano, mais de 26,4 mil novos
pequenos negócios do setor foram
abertos nesse segmento no país. A
quantidade representa um média
de 240 novos CNPJs gerados por
dia – ou 10 estabelecimentos a cada
hora e um a cada seis minutos. Os
dados são de um levantamento re-
alizado pelo Sebrae com dados da
Receita Federal reunindo infor-
mações da Classificação Nacional
de Atividades Económicas
(CNAE) de fabricação de produ-
tos de panificação e de comércio
varejista de produtos de padaria.

“É uma combinação de fato-
res que tem apoiado a abertura de
empresas do setor. Em primeiro
lugar, observamos uma busca
maior por alimentos frescos, locais
e personalizados, especialmente
após a pandemia, o que reaqueceu
mercados de bairro e de proximi-
dade. Outro motivo é a tradição
cultural do consumo de pães e
derivados no Brasil, que se man-
tém muito forte e estimula a en-
trada de novos negócios. Por fim,
muitos empreendedores veem no
setor de panificação uma oportu-
nidade de negócio de baixo custo
inicial relativo, com possibilidade
de inovação (pães artesanais, fer-
mentação natural, produtos sem
glúten e sem lactose, entre ou-
tros), o que torna o segmento bas-
tante atrativo”, aponta a analis-
ta de Competitividade do Sebrae,
Jane Blandina da Costa.

De acordo com o levanta-
mento, 86% desses pequenos ne-
gócios são microempreendedores
individuais (MEI), seguido pelas
microempresas (11,6%) e empre-
sas de pequeno porte (2,14%). Em
comparação a 2024, consideran-
do o mesmo período entre janei-
ro e abril, o crescimento na aber-
tura de empresas do setor foi
de 17,3% (no ano passado havi-
am sido registrados 22,5 mil
novos pequenos negócios).

O otimismo do setor também
se traduz em faturamento. Isto
porque em todo o ano passado, a
panificação movimentou R$ 153,3
bilhões - um aumento de 10,9%
em relação ao ano anterior, se-
gundo o Instituto de Desenvolvi-
mento das Empresas de Alimen-
tação (Ideal). Os indicadores tam-
bém indicam que as padarias fo-

ram responsáveis pela geração de
mais de 1 milhão de empregos
diretos. Além disso, estima-se que
mais de 47 milhões de pessoas
(22,1% da população) passam pe-
las padarias diariamente.

“O sucesso nesse setor depen-
de também de um olhar atento à
experiência do cliente: ambiente
acolhedor, atendimento cordial e
produtos de qualidade fazem toda a
diferença para transformar uma com-
pra cotidiana em um hábito de con-
sumo fiel”, ressalta Jane Blandina.

DIVERSIFICAÇÃO DE
PRODUTOS E SERVIÇOS -
Ampliar o portfólio é essencial.
Oferecer produtos diferenciados,
como linhas integrais, veganas,
sem glúten, fermentação natu-
ral, cafés especiais e lanches pron-
tos para consumo pode atrair di-
ferentes perfis de clientes e au-
mentar o tíquete médio.

FORTALECIMENTO DA
PRESENÇA DIGITAL - Mes-
mo um negócio de bairro precisa
estar no digital. Redes sociais
bem trabalhadas, presença em
aplicativos de entrega e campa-
nhas locais online ajudam a atra-
ir e fidelizar clientes, especial-
mente oferecendo promoções e
programas de fidelidade.

GESTÃO FINANCEIRA
RIGOROSA - É imprescindível ter
controle de custos e margem de
lucro. Utilizar ferramentas simples
de gestão (como planilhas ou apli-
cativos gratuitos) para acompa-
nhar entradas e saídas, calcular
corretamente os preços de venda e
planejar compras para evitar des-
perdícios são práticas que garan-
tem saúde financeira e capacida-
de de investir no crescimento.

CONVÊNIO - Em novembro
do ano passado, Sebrae e Associa-
ção Brasileira da Indústria de Pa-
nificação e Confeitaria (Abip) assi-
naram convênio com o objetivo de
fomentar o desenvolvimento do
segmento de panificação e con-
feitaria, por meio de ações de de-
senvolvimento digital, de compe-
titividade e de produtividade do
mercado. O investimento é de R$
5,9 milhões em dois anos.

Entre os principais objetivos do
convênio, estão: reduzir em 5% o con-
sumo de energia dessas empresas;
aumentar em 30% o nível de quali-
dade do pão francês; promover o
ganho de 7% na produtividade dos
empreendedores participantes; e tor-
nar 80% dos negócios atendidos ap-
tos do ponto de vista documental.

NNNNNEGÓCIOEGÓCIOEGÓCIOEGÓCIOEGÓCIO

A cada minuto, seis novas
padarias são abertas no país

Nesta semana o vereador e
presidente da Câmara Munici-
pal de São Pedro, Adriano Vi-
tor (PSD), celebrou uma impor-
tante conquista para a Educa-
ção do município: a chegada de
um micro-ônibus escolar, zero
quilômetro, no valor de R$ 422
mil. Fruto de emenda parlamen-
tar do deputado estadual Rafa
Zimbaldi (Cidadania), o veícu-
lo, que comporta até 22 pessoas
e ainda conta com acessibilida-
de para cadeirantes, foi recebi-
do nesta terça-feira (3) pelo pre-
feito Thiago Silva e pela secre-
tária de Educação, Samanta Al-
ves Almozara Bontorim.

Adriano Vitor ressaltou que o
apoio do deputado estadual foi fun-
damental para garantir ainda mais
acesso à educação, comodidade e
proteção às crianças. "Estou muito
feliz com a conquista do veículo
escolar. O novo ônibus garanti-
rá mais conforto e segurança
para os alunos da rede munici-
pal de ensino. O  d e p u t a d o
Rafa Zimbaldi é sem sombra
de dúvida um parceiro e ami-
go da cidade de São Pedro".

Vereador Adriano Vitor entregou o micro-ônibus na terça-feira (3) para o prefeito Thiago Silva
e para secretária Samanta Almozara Bontorim

Diego Soares
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Nova legislação desafia
brasileiros, mas abre
caminho pela Justiça

A recente mudança na legis-
lação italiana impactou profun-
damente milhares de brasileiros
descendentes de italianos que
buscavam o reconhecimento da
cidadania por meio dos Consula-
dos e Comunas. Quem aguarda-
va anos na fila do Prenotami, pre-
parou toda a documentação e in-
vestiu tempo e dinheiro, agora se
depara com um impasse: ou desis-
te do sonho — e do investimento
feito —, ou recorre ao Judiciário
italiano, caminho legítimo e respal-
dado pela Constituição da Itália.

Segundo o Dr. Fábio Stella,
advogado especialista em cida-
dania italiana e sócio da Stella
Cidadania Italiana, “O direito à
cidadania italiana, transmitido
pelo sangue, é originário, impres-
critível e não pode ser revogado
por uma nova lei que tenta agir
de forma retroativa. O Judiciá-
rio italiano já reconheceu em di-
versas decisões que esse direito
nasce no momento do nascimen-
to do descendente, e não pode
ser simplesmente apagado por
mudanças administrativas.”

A nova legislação restringiu
o acesso ao reconhecimento da ci-
dadania iure sanguinis apenas a
filhos e netos de italianos nasci-
dos na Itália, impedindo bisnetos
e gerações seguintes de solicitar
o direito pelas vias administrati-
vas. “Isso configura uma exclu-
são em massa e uma violação ao
princípio da continuidade famili-
ar e da unidade jurídica entre
gerações”, explica Dr. Fábio Ste-
lla. “É como se milhares de famíli-
as fossem abruptamente desco-
nectadas de suas raízes, contrari-
ando inclusive a Declaração Uni-
versal dos Direitos Humanos.”

Para quem já investiu em
toda a “Pasta” de documentos, a
decisão agora é dura: perder o
valor investido ou migrar para o
processo judicial, aproveitando a

documentação já pronta — mui-
tas vezes, com condições especi-
ais ou descontos em escritórios
sérios e especializados. “Aos que
foram abandonados pelo Consu-
lado, é hora de decidir: ou dei-
xam o sonho morrer, ou seguem
lutando pelo que é seu por direi-
to”, destaca o advogado.

A Stella Cidadania Italiana,
escritório de advocacia com atua-
ção no Brasil e na Itália, conta com
advogados correspondentes em
território italiano e está pronta para
ajuizar as ações necessárias para
quem deseja manter vivo o sonho
da cidadania. “O Judiciário italia-
no continua reconhecendo o di-
reito dos descendentes. Não se
trata de um favor ou brecha, mas
de uma garantia constitucional
que pode — e deve — ser buscada
por todos que se sentirem lesa-
dos”, conclui Dr. Fábio Stella.

Sobre a Stella Cidadania Ita-
liana - Com sede em Curitiba e atu-
ação nacional, a empresa auxilia
brasileiros na obtenção da cida-
dania italiana por descendência
desde a análise do caso e prepa-
ro documental, até o deferimen-
to do pedido. Mais informações
podem ser obtidas em:  https://
stellacidadaniaitaliana.com.br/
 ou 41 98731-2284. A Stella Cida-
dania Italiana fica na Avenida
Manoel Ribas, 6505, sobreloja,
Santa Felicidade, Curitiba/PR.

Divulgação

Decisão do governo italiano
fecha portas para processos
administrativos de descendentes
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Apeoesp fará assembleia em
defesa do magistério paulista
Será dia 6, sexta-feira, às 16h, na avenida Paulista, em frente ao Masp;
debate com a categoria ações para combater ataque do governador

Contra o assédio, autoritaris-
mo e opressão como políticas de
gestão adotadas pelo governador
do Estado de São Paulo, Tarcísio
de Freitas, estabelecidas em novas
portarias, a Apeoesp promoverá
assembleia na sexta (6), em defesa
do magistério paulista, dando con-
tinuidade à mobilização da catego-
ria em defesa de melhores salários
e condições de trabalho. A assem-
bleia está marcada para as 16 ho-
ras, na avenida Paulista, em frente
ao Masp, e visa debater com a ca-
tegoria ações para combater todo
este ataque, que conforme a se-
gunda presidenta da entidade, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), “não vão levar à melho-
ria da qualidade de ensino nas
escolas estaduais de São Paulo”.

Bebel diz que essa   atitude
do governador Tarcísio de Frei-
tas e do secretário estadual da
Educação, Renato Feder, visa fo-
car nos professores toda a res-
ponsabilidade pelo mau desempe-
nho que decorre das políticas de
desmonte aplicada pelo atual go-
verno e anteriores. Por isso, Be-
bel reforça a necessidade de uni-
dade dos professores na luta con-
tra as medidas impostas pelo go-
vernador do Estado de São Paulo.

Entre as medidas recém ado-
tadas estão novo prazo para regis-
tro de presença, que asfixia os pro-
fessores, juntamente com avaliação
de desempenho subjetiva e puniti-
va, afastamento de diretores de
escolas, privatização, militarização,

agora, por meio do programa “Pro-
fessor Presente”, reduz a apenas 24
horas prazos para registro de pre-
sença e justificativas de faltas de
forma digital na chamada “Sala do
Futuro”, com impactos diretos na
remuneração dos professores. Be-
bel diz ainda que a Secretaria Esta-
dual da Educação também não
considera que há professores que,
devido aos baixos salários, traba-
lham no limite da jornada ou car-
ga horária, com centenas de estu-
dantes e em diversas escolas.

Diante disso, a deputada
Professora Bebel conta que a
Apeoesp já ingressou com ação
na Justiça contra mais este ata-
que ao magistério paulista. “Há
um desmonte intencional. Esse
governo é incapaz de produzir
qualquer notícia positiva para a
educação pública no estado de
São Paulo. Tudo o que anuncia
são cortes de verbas, rebaixa-
mento curricular, reajuste sa-
larial insuficiente e só obtido
depois de muita pressão, vigi-
lância e controle sobre profis-
sionais da educação e estudan-
tes, entre outros. Os recuos,
quando ocorrem, são sempre
resultados de mobilização, gre-
ves, paralisações, ações judi-
ciais. Agem como se professo-
res faltassem para lazer e não
em decorrência do adoecimen-
to causados pela falta de con-
dições de trabalho, plataformi-
zação, violência nas escolas,
salas superlotadas, falta de

Divulgação

A Professora Bebel destaca a importância de uma grande
mobilização da categoria contra os ataques do governo
estadual, que vem desmantelando a educação estadual

uma carreira justa e atrativa,
desvalorização salarial e pro-
fissional, todo esse conjunto de
medidas tomadas pelo próprio
governo”, destaca.

Para mostrar o drama vivi-
do pela categoria, Bebel cita da-
dos divulgados pelos meios de
comunicação que indicam 1.122
afastamentos diários de pro-
fessores por doença mental. “Na
verdade, existe um projeto intenci-
onal de desmonte, para justificar
cada vez mais terceirização e pri-

vatização. A resposta é unidade e
mobilização. Só existe uma possibi-
lidade de interromper essa escala-
da autoritária do governo: unida-
de e mobilização. Já está demons-
trado que permanecer na escola
enquanto parte da categoria vai
às ruas em assembleias e ma-
nifestações não impede que o
governo continue atacando os di-
reitos de todos, sem distinção”,
completa, convidando todos os
professores para a assembleia
geral da categoria.
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Concessionária inicia
operação de nove áreas de
descanso para caminhoneiros Divulgação

Espaços oferecem infraestrutura completa,
segurança e conforto para até 450 motoristas por dia

Para quem vive o dia a dia da
boleia, cada quilômetro rodado exi-
ge atenção, resistência e, acima de
tudo, respeito aos próprios limites.
Pensando na segurança e no bem-
estar dos caminhoneiros, a Eixo SP
Concessionária de Rodovias dá um
passo importante ao colocar em
operação, a partir desta quarta-fei-
ra (4), nove Pontos de Parada e
Descanso (PPDs) destinados exclu-
sivamente a esses profissionais ao
longo dos 1.221 quilômetros de 12 ro-
dovias, de Piracicaba a Panorama.

Mais do que simples áreas de
apoio, os PPDs foram planejados
para oferecer estrutura completa
e gratuita aos caminhoneiros. São
locais seguros, acessíveis e con-
fortáveis para cumprir o descan-
so obrigatório previsto na “Lei
dos Motoristas” e seguir viagem
com mais saúde e tranquilidade.
Afinal, o descanso não é luxo, mas
uma necessidade vital para quem
move o País sobre rodas.

Com uma estrutura planeja-
da nos mínimos detalhes, os PPDs
da Eixo SP chegam para transfor-
mar a experiência de quem vive na
estrada. Espalhados por diferentes
trechos das 12 rodovias sob gestão
da concessionária, os nove espa-
ços têm capacidade para atender
até 450 caminhoneiros por dia,
oferecendo muito mais do que
uma simples pausa no volante.

DESCANSO COM SEGU-
RANÇA - As áreas contam com
cerca de 20 mil metros quadra-
dos cada e reúnem as condições
que um caminhoneiro precisa
para recarregar as energias com
segurança, conforto e dignidade.
Cada PPD terá portaria 24 ho-
ras, estacionamento com vagas
demarcadas, iluminação total,
monitoramento por câmeras e in-
fraestrutura de ponta. O acolhi-
mento terá ainda refeitório com
micro-ondas, lavanderia, sanitári-
os, chuveiros, vestiários masculino
e feminino, fraldário, armários in-
dividuais e sala de TV com sofás
para aquele merecido descanso.

Tudo pensado para garantir

o cumprimento da Lei 13.103/
2015, que determina o repouso de
11 horas ininterruptas a cada 24
horas de jornada. Uma medida
fundamental para evitar aciden-
tes causados pelo cansaço e pre-
servar a saúde física e mental dos
profissionais do volante.

CONEXÃO GRATUITA -
Os espaços ainda oferecem wi-fi
gratuito nas áreas interna e exter-
na, a exemplo do que já é disponi-
bilizado nas bases do Serviço de
Atendimento ao Usuário (SAU),
seja para checar uma rota, falar
com a família ou simplesmente re-
laxar assistindo a um vídeo.

Para a Eixo SP, a entrega des-
ses novos espaços é motivo de gran-
de satisfação. “Esses pontos de pa-
rada são um marco para a conces-
sionária e uma conquista impor-
tante para os caminhoneiros que
percorrem as nossas rodovias todos
os dias. Sabemos o quanto é essen-
cial oferecer locais adequados para
descanso, higiene e alimentação.
Cuidar dos profissionais que movi-
mentam a economia do país é tam-
bém cuidar da segurança de todos
nas rodovias”, afirma Sergio Santi-
llan, diretor-presidente da Eixo SP.

Segundo ele, a entrega dos
PPDs reforça o compromisso da
Eixo SP em oferecer uma infraes-
trutura rodoviária que vai além da
mobilidade. “Estamos falando de
dignidade, de proporcionar ao ca-

minhoneiro a estrutura que ele
merece para seguir viagem com se-
gurança”, completa Santillan.

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias administra mais de 1.221
km de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Claro, no
centro do Estado, até Panorama, no
extremo oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contrato sob
supervisão da Artesp (Agência Regu-
ladora de Transportes do Estado de
São Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras de
ampliação, conservação, além da
modernização de serviços ao usu-
ário. Para mais informações aces-
se: www.eixosp.com.br.

CONFIRA ONDE ENCON-
TRAR CADA UM DOS NOVOS
PPDS AO LONGO DO TRE-
CHO DA EIXO SP: PPD 01 – SP
304, km 220+950, sentido Interior
– Santa Maria da Serra; PPD 02 –
SP 284, km 544+700, sentido Capi-
tal – Martinópolis; PPD 03 – SP
294, km 609+400, sentido Interior
– Flórida Paulista; PPD 04 – SP
294, km 543+900, sentido Interior
– Iacri; PPD 05 – SP 294, km
390+550, sentido Capital – Gália;
PPD 06 – SP 310, km 205+400, sen-
tido Interior – Itirapina; PPD 07 –
SP 310, km 203+280, sentido Capi-
tal – Itirapina; PPD 08 – SP 225,
km 197+260, sentido Capital – Ita-
puí; PPD 09 – SP 225, km 140+500,
sentido Interior – Brotas.
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“Suspensão do trâmite do Boulevard pela
Justiça é uma vitória coletiva”, afirma Bebel
Na terça (3), o juiz Tadeu Bená concedeu liminar à ação civil pública do movimento Salve a Boyes, através da Sodemap e da Amapira

A decisão liminar do Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo que suspende a tramitação
do projeto “Boulevard Miante
Boyes”, que consiste na constru-
ção de quatro torres de aproxima-
damente 90 metros de altura na
área da antiga fábrica Boyes, é
uma grande vitória coletiva de Pi-
racicaba e de todos que estão jun-
tos nesta luta, pela preservação do
patrimônio histórico e cultural da
cidade e da orla do Rio Piracica-
ba. Na terça (3), o juiz Tadeu Bená
concedeu liminar à ação civil pú-
blica movida pelo movimento Sal-
ve a Boyes, através da Sodemap e
da Amapira, contra a construção
do projeto Boulervad Boyes até a
conclusão do processo de tomba-
mento da área, ambos em anda-

mento no CONDEPHAAT, que no
último dia 20 de maio promoveu
audiência pública em Piracicaba,
atendendo solicitação da deputa-
da Professora Bebel, feita no dia
nove de dezembro do ano passa-
do, justamente para colher subsí-
dios na cidade. “Sem dúvida, é
uma grande vitória de todos que
lutam contra este crime ambien-
tal e de direito da identidade de
Piracicaba. Uma vitória de todos
e não se deve personificar, uma
vez que se trata de um movimento
coletivo que ainda terá muita luta
pela frente”, diz a parlamentar.

Na audiência pública do
CONDEPHAAT, a Professora Be-
bel solicitou que, antes de tudo, é
necessário que se faça o tomba-
mento, para depois se discutir o

empreendimento, ou então have-
rá a fragmentação do Projeto Bei-
ra Rio, uma grande conquista do
povo piracicabano, do Partido dos
Trabalhadores, fruto de uma ini-
ciativa do então prefeito José Ma-
chado, do Partido dos Trabalha-
dores, no final da década de 80.
Este posicionamento, inclusive
consta do documento que a Pro-
fessora Bebel entregou na audi-
ência, que reuniu mais de 300
participantes, no Teatro Erotides
de Campos, no Engenho Central,
ao presidente do CONDHEPHA-
AT, Carlos Augusto Mattei Fag-
gin, que estava acompanhado da
vice-presidente do Conselho, Ma-
riana Rolim, destacando que o
empreendimento que está sendo
proposto para antiga Fábrica

Boyes está longe de ser consen-
sual e que se trata de um projeto
que afetará a orla do Rio Piraci-
caba e  que “parece ir na contra-
mão de um desenvolvimento eco-
nômico sustentável”, escreveu, fa-
zendo inúmeras críticas à cons-
trução das torres que terão qua-
se  90 metros de altura.

Na audiência, ainda,  Bebel
disse que “está se tratando o patri-
mônio público como sendo de al-
guns, e isso não pode ser assim.
Por isso, o debate é necessário. Mas
antes de tudo é necessário que se
faça o tombamento, para depois se
discutir o empreendimento, ou en-
tão haverá a fragmentação do Pro-
jeto Beira Rio, uma grande conquis-
ta do povo piracicabano, do Parti-
do dos Trabalhadores, fruto de

uma iniciativa do (prefeito José)
Machado, do Partido dos Traba-
lhadores, que teve a coragem de
tombar e tornar de utilidade públi-
ca, inicialmente, o Engenho Cen-
tral”, disse, deixando claro que de-
fende que o certo é tombar o que é
público e devolver ao público.

A Professora Bebel também
deixou claro que “lutaremos até o
fim”, e pediu a todos os conselhei-
ros do CONDHEPHAAT para que
analisem bem os documentos e as
justificativas, que demonstram
não ser viável a construção de tor-
res na orla do Rio Piracicaba, o
principal cartão postal de Piraci-
caba, deixando claro que não tem
nada contra os empresários, só não
aceita que usufruam do direito do
que é do povo piracicabano.

O projeto “Boulevard Mi-
rante Boyes” prevê que seis dos
13 prédios da área da antiga fá-
brica, em frente ao Rio Piracica-
ba, devam ser demolidos para
construção do empreendimento.
As edificações, são tombadas
desde 2004 pelo Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural
(Codepac) de Piracicaba (SP), em
instância municipal. No entan-
to, a demolição foi aprovada com
maioria dos votos dos membros
do Codepac durante reunião ex-
traordinária do Conselho, em ju-
nho de 2023, com 12 votos favo-
ráveis, um contrário e duas abs-
tenções, daí o pedido do movi-
mento “Salve a Boyes” para que
toda antiga Fábrica Boyes seja
tombada pelo CONDHEPHAAT.

A deputada Professora Bebel ao entregar documentação ao presidente do CONDHEPHAAT,
Carlos Augusto Mattei Faggin, solicitando que antes de tudo seja feito o tombamento

Na audiência do CONDEPHAAT, Bebel pediu que seja analisado
antes o tombamento da área da antiga Fábrica Boyes

Concessionária promove avanços em infraestrutura,
tecnologia, sustentabilidade e inclusão social

Divulgação

Nesta quarta-feira (4), a
Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias completa cinco anos de
operação, marcando um perío-
do de transformações profun-
das e investimentos robustos
ao longo dos 1.221 quilômetros
de sua malha viária. Desde o
início da concessão, em 4 de ju-
nho de 2020, a empresa já des-
tinou R$ 2,7 bilhões para obras
estruturantes, restauração de
pavimento, modernização tec-
nológica, ações socioambien-
tais e outras melhorias,  con-
solidando-se como protago-
nista no desenvolvimento da
infraestrutura rodoviária do
interior paulista.

Com 1.221 quilômetros de
extensão, a Eixo SP é responsá-
vel pela maior malha concedida
do Brasil. O trecho abrange 12
rodovias que passam por 62
municípios da região de Rio Cla-
ro, no centro do Estado, até
Panorama, no extremo oeste, na
divisa com Mato Grosso do Sul.
Neste período de cinco anos, a
concessionária entregou obras
importantes e deu início a em-
preendimentos de grande porte,
com reflexo direto na segurança
viária, fluidez do tráfego e na
qualidade dos serviços ofereci-
dos aos usuários.

Entre as melhorias já concluí-
das, destacam-se: 31 km de rodovi-
as duplicadas; 88 km de acostamen-
tos implantados; 12 km de terceira
faixa na SP 310; 2.900 km de faixas
restauradas com novo pavimento;
145 obras de arte especiais restau-
radas, incluindo pontes, viadutos e
passarelas; 2.522 pontos de ilumi-
nação fotovoltaica instalados, pro-
movendo mais segurança com uso
de energia limpa; 20 bases de Servi-
ço de Atendimento ao Usuário
(SAUs); 9 Pontos de Parada e Des-
canso (PPDs) voltados exclusiva-
mente a caminhoneiros; 11 pontos
de parada para cargas especiais; 3
Postos Gerais de Fiscalização.

OBRAS ESTRUTURAN-
TES - O setor de obras recebeu
atenção especial, com destaque para

a duplicação da SP 294 - Rodovia
Comandante João Ribeiro de Bar-
ros, no trecho entre Marília e Ori-
ente, que consumiu R$ 220 mi-
lhões e foi concluída em agosto de
2022. Além da duplicação dos 19
quilômetros que separam os dois
municípios, a Eixo SP construiu
10 quilômetros de vias marginais
e 7 quilômetros de ciclovias. Teve
também a instalação de duas no-
vas passarelas de pedestres.

Outra obra de grande rele-
vância são os 9 Pontos de Parada
e Descanso (PPDs) para caminho-
neiros que serão entregues como
parte das comemorações pelos cin-
co anos de concessão. Os espaços,
distribuídos estrategicamente ao
longo do trecho, foram concebi-
dos para proporcionar estrutura,
conforto e segurança aos profissi-
onais do transporte de cargas que
circulam diariamente pelas rodo-
vias sob gestão da Eixo SP.

Os PPDs contam com ba-
nheiros, chuveiros, área de ali-
mentação, estacionamento para
os caminhões, espaços para des-
canso e convivência, além de ofe-
recerem monitoramento 24 ho-
ras. A iniciativa atende a uma
demanda antiga dos caminho-
neiros, muitas vezes obrigados a
parar em locais improvisados e
inseguros. Serão dois pontos em
Itirapina e os demais em Santa
Maria da Serra, Brotas, Itapuí,
Gália, Iacri, Flórida Paulista e
Martinópolis.

Entre os principais projetos
em andamento estão: Construção
da terceira faixa na SP 310 - Ro-
dovia Washington Luís, entre
Cordeirópolis e Corumbataí, obra
avaliada em R$ 260 milhões; Du-
plicação da SP 304 - Rodovia Ge-
raldo de Barros, no trecho entre
São Pedro e Santa Maria da Serra,
com investimento previsto de R$
364 milhões; Duplicação da SP 284
- Rodovia Manílio Gobbi, entre As-
sis e Paraguaçu Paulista, e Rodo-
via Prefeito Homero Severo Lins,
no trecho entre Rancharia e Mar-
tinópolis, com custo estimado de
R$ 476 milhões; Construção de

dois novos viadutos na SP 304 -
Rodovia Luiz de Queiroz, no trecho
urbano de Piracicaba, cujo investi-
mento previsto é de R$ 30 milhões.

SUSTENTABILIDADE
E RESPEITO AO MEIO AM-
BIENTE - Comprometida tam-
bém com práticas sustentáveis,
a Eixo SP instalou 35 usinas
solares ao longo da malha viá-
ria, destinadas ao consumo da
própria concessionária. A em-
presa também adotou cami-
nhões e guinchos elétricos para
serviços operacionais, reforçan-
do seu compromisso com a re-
dução das emissões de carbono.

A iluminação viária tam-
bém passou por modernização
com a instalação de luminárias
inteligentes abastecidas com
energia solar, posicionadas em
pontos estratégicos para melho-
rar a visibilidade e a segurança
dos condutores. No campo am-
biental, a Eixo SP passou a em-
pregar materiais reciclados,
como pneus inservíveis, plás-
ticos e material fresado, na
produção de novo pavimen-
to, promovendo a economia
circular e diminuindo o impac-
to ambiental das obras.

“Completar cinco anos de ope-
ração é um marco que enche de or-
gulho toda a equipe da Eixo SP”,
afirma Sergio Santillan, diretor-pre-

sidente da Eixo SP. “Ao longo deste
período, enfrentamos desafios e ce-
lebramos inúmeros avanços que
transformaram a realidade das ro-
dovias sob nossa gestão. Investimos
pesadamente em infraestrutura
moderna, tecnologia de ponta e prá-
ticas sustentáveis, sempre com o foco
na segurança, conforto e bem-estar
dos nossos usuários”, destaca.

Segundo Santillan, o volu-
me de recursos investidos até o
momento é uma demonstração
clara do compromisso da Eixo
SP de oferecer um serviço de
excelência, contribuindo para
o desenvolvimento econômico e
social das regiões atendidas. “E
olhamos para o futuro com a
mesma preocupação, cientes da
nossa responsabilidade em cons-
truir uma malha rodoviária
cada vez mais eficiente e segura
para todos.”

Com obras em andamento
e novos projetos aprovados e
prestes a serem executados, a
Eixo SP vislumbra continuar
transformando o cenário da in-
fraestrutura rodoviária do in-
terior paulista. Os próximos anos
continuarão sendo pautados por
uma agenda intensa de entregas,
pelas inovações em mobilidade,
aprimoramento dos serviços aos
usuários e investimentos contí-
nuos em melhorias.

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Eixo SP celebra 5 anos com R$ 2,7 bi investidos
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Rede Pague Menos realiza
Festival de Cortes Suínos
até o dia 17 de junho

A carne suína ganha ainda mais
protagonismo no calendário nacional
com a chegada da Semana Nacional
da Carne Suína (SNCS) 2025. De 3 a
17 de junho, a campanha, que tem
apoio do Ministério da Agricultura e
Pecuária (MAPA) e da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS), chega à sua maior edição
até agora, com crescimento de 25%
na participação de lojas em relação ao
ano anterior e presença em redes va-
rejistas de todas as regiões do Brasil.

Ao todo, 19 grandes bandeiras
participam da SNCS 2025, entre elas
Supermercados Pague Menos, Car-
refour, Extra Mercado, Pão de Açú-
car, Swift, Prezunic, Gbarbosa, Lo-
pes, Jaú Serve, Proença, Amigão, Boa
Supermercados, Paraná Supermer-
cados, Compre Mais, Confiança,
Shibata, ABC Plus e Avenida. Essa
capilaridade reforça o objetivo da
campanha: democratizar o acesso
à carne suína e oferecer ao consu-
midor não apenas preços atrativos,
mas uma experiência de compra di-
ferenciada, com foco em qualidade,
conhecimento e conexão.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, parceira consolidada
da SNCS, reforça sua presença com
uma ação especial: o Festival de
Cortes Suínos, que acontece de 3 a
17 de junho em todas as 38 lojas
físicas da Rede, localizadas em 21
cidades do interior paulista. A cam-
panha promove uma ampla varie-
dade de cortes suínos com preços
imbatíveis, incluindo pernil, lom-
bo, costela e paleta, além de embu-
tidos e produtos derivados. Para
Fábio Cecon, gerente de Marketing e

Comunicação da Rede de Supermer-
cados  Pague Menos “a carne suína
é  uma proteína versátil, saborosa e
acessível. Nosso Festival Suínos tem
o objetivo de oferecer uma experiên-
cia rica ao cliente, com informação,
qualidade e oportunidade de com-
pra”. A ação está alinhada à cres-
cente valorização da carne suína
no Brasil. De acordo com a consul-
toria Cogo, a expectativa é que, em
2025, o consumo per capita atinja
21 kg por habitante, um crescimen-
to de 4% em relação ao ano anteri-
or. A carne suína figura como a
terceira mais consumida no país,
atrás apenas da carne de frango e
bovina, e sua presença nas gôndo-
las ganha cada vez mais espaço
graças a campanhas como a SNCS.

A participação da Rede de Su-
permercados Pague Menos é estra-
tégica não só pela força da marca,
que está entre as 40 maiores vare-
jistas do Brasil, no ranking da
ABRAS, mas também pelo sua for-
te atuação no interior de São Pau-
lo. Com lojas em municípios como
Americana, Campinas, Piracicaba,
Limeira, Santa Bárbara d’Oeste,
Ribeirão Preto entre outros, a
Rede oferece um canal direto de
conexão com milhares de consu-
midores do interior paulista.

Realizar a SNCS cumpre um pa-
pel educativo e institucional. A campa-
nha valoriza a cadeia suinícola nacio-
nal, promove o conhecimento sobre os
benefícios nutricionais da carne suína e
desmistifica tabus ainda existentes, aju-
dando a construir uma relação mais
saudável e consciente entre o brasileiro e
o consumo de proteína animal.
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Centro Universitário Senac promove
experiência imersiva para aprimorar os
diferenciais competitivos na hospitalidade

Para quem trabalha na área
de hospitalidade e atendimento ao
cliente, estar atento às tendências
e desenvolver estratégias de fideli-
zação do cliente são características
fundamentais para o sucesso na
área. Pensando nisso, o Centro
Universitário Senac - Águas de São
Pedro organizou a Imersão Senac -
Gestão dos detalhes: elevando a
experiência do cliente, no dia 14 de
junho, das 9h às 20h, com ativida-
de prévia online no dia 9 de junho.

Nesta experiência, ao longo de
um dia inteiro, os participantes
poderão explorar boas práticas no
segmento da hospitalidade e ferra-
mentas inovadoras, por meio de
palestras com Lucas Massuda, ex-
aluno do Centro Universitário Se-
nac - Campos do Jordão e atual
chef do Grande Hotel São Pedro,
Hotel-escola Senac, e mediação dos
docentes de Hospitalidade e Gas-
tronomia do Senac, Márcia Akemi
Baltieri e Tiago dos Reis Brugne-
rotto. Além disso, poderão acom-
panhar casos de sucesso como o
da rede de hamburgueria paulista
Patties, conhecida como 1ª Ham-
burgueria do Brasil, especializada
em ultra-smashed, que conta
com diversas experiências po-
sitivas de fidelização do cliente.

Entre as temáticas abordados
durante a Imersão estão os deta-
lhes que encantam e os desafios

Programação completa e inscrições: site do Senac São Paulo

Divu lgação

para incrementar os negócios,
pensando em personalização,
ideias, tendências e futuro da
área, além disso, haverá ativi-
dades de networking e vivênci-
as gastronômicas que vão além
da alimentação no restaurante
e na Arte da Pizza do Grande Hotel
São Pedro, Hotel-escola Senac.

Antes do encontro presencial,
o Centro Universitário Senac -
Águas de São Pedro preparou uma
atividade online reflexiva para os
participantes conhecerem os con-
ceitos chave sobre gestão de deta-
lhes e hospitalidade, e compreen-
derem a importância dos peque-
nos gestos no atendimento.

As inscrições estão abertas e
podem ser feitas pelo site do Senac
São Paulo - as vagas são limitadas,

o investimento total da experiência
é de R$ 1.400 (à vista ou parcelado
em até 6 vezes - e  inclui café da
manhã, almoço e jantar no
Grande Hotel São Pedro). Ao fi-
nal da experiência, os membros
do grupo terão, também, um
certificado de participação.

Imersão Senac - Este novo ser-
viço oferecido pela instituição pro-
move um contato imersivo com
variados temas estratégicos que
serão abordados de maneira práti-
ca e objetiva, atendendo demandas
do mercado de trabalho ao mes-
mo tempo em que proporciona
vivências turísticas e gastronô-
micas aos participantes.

A Imersão Senac possibilita
que a instituição compartilhe com
o seu público conhecimento e expe-

riências únicas, sempre apoiada em
sua reconhecida expertise educaci-
onal e contando com as unidades e
campi com estruturas de excelên-
cia distribuídas pelo Estado de São
Paulo, como os hotéis-escola Senac.

SERVIÇO:
Imersão Senac - Gestão dos de-
talhes: elevando a experiência do
cliente
Data: 14/6/2025 - 9h às 20h
Local: Centro Universitário Se-
nac - Águas de São Pedro
Endereço: Pq. Av. Carlos Mau-
ro, s/n - Centro - Águas de São
Pedro - SP, 13528-900
Valor: R$ 1.400 (à vista ou par-
celado em até 6 vezes)
Programação completa e inscri-
ções: site do Senac São Paulo
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Prefeitura inaugura Centro de Convivência
A Prefeitura de Charqueada

inaugurou, no dia 2 de junho, o
Centro de Convivência da Melhor
Idade Ativa, um projeto do Fundo
Social de Solidariedade em parce-
ria com a Secretaria do Desenvol-
vimento Social. A iniciativa foi ide-
alizada com o olhar atento e com-
prometido da primeira-dama do
município, Raquel Meneghini Ar-
ruda, e da presidente do Fundo
Social, Maria Regina Moreno, que
atuam com dedicação e amor para
oferecer o melhor à população.

O Centro está localizado no
prédio da antiga estação ferro-
viária e abriga o projeto "Enve-
lhecimento Ativo - Saúde e Bem-
Estar", que oferece uma ampla
programação com atividades
socioeducativas, culturais, es-
portivas, de lazer e oficinas te-
rapêuticas e intergeracionais.

As ações são coordenadas
pela neuropsicóloga Maria Adelai-
de dos Santos (CRP 06/144021), es-
pecialista em Envelhecimento Ati-
vo e Reabilitação Neuropsicoló-

gica pela UFSCar (Universidade
Federal de São Carlos).

As atividades são destinadas
prioritariamente a pessoas com 60
anos ou mais, mas também estão
abertas a participantes a partir dos
50 anos, com foco em saúde pre-
ventiva, inclusão social e fortaleci-
mento de vínculos comunitários.

O projeto visa estimular a
autonomia, autoestima, funci-
onalidade e prevenir o isola-
mento social. Também são rea-
lizadas avaliações e reabilitações
neuropsicológicas, com rastre-
amento cognitivo para preven-
ção de doenças como o Alzhei-
mer e outros comprometimen-
tos cognitivos.

Confira as oficinas oferecidas:
Memória Sensorial e Cognitiva -
estímulo aos cinco sentidos; Jardi-
nagem; Arte que Cura - atividades
expressivas, música, Teatro, ex-
pressão corporal, artesanato e re-
creação; Ressignificando o Enve-
lhecer - grupos reflexivos; autocui-
dado; Cuidando de Quem Cui-

O Centro está localizado no prédio da antiga estação ferroviária e
abriga o projeto "Envelhecimento Ativo - Saúde e Bem-Estar"

da - apoio a familiares e cuida-
dores; Caminhando para o Fu-
turo - ações intergeracionais.

Segundo a coordenação, os
resultados já observados inclu-
em melhora na qualidade de
vida, redução de sintomas como
depressão, ansiedade e insônia,

além do fortalecimento dos víncu-
los sociais e familiares. As ativida-
des ocorrem de segunda a sexta-
feira, das 7h às 16h. Os interessa-
dos devem se cadastrar presenci-
almente. Rua Antonio Furlan, s/n
- Antiga Estação Ferroviária.
Contato: (19) 3186-9013
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Centro Integrado de Saúde avança
com investimento de quase R$ 2 milhões

Charqueada está prestes a
ganhar um importante reforço
na área da saúde pública. Com
investimento de R$ 1,958 mi-
lhão, a construção do novo Cen-
tro Integrado de Saúde segue
em ritmo acelerado na rua Dou-
tor Cesário Motta Filho.

A obra, que atualmente se en-
contra na fase de elevação de alve-
narias, tem previsão de entrega
para dezembro de 2025. O espaço
será voltado ao atendimento dos
bairros da região central do muni-
cípio, ampliando o acesso da po-
pulação aos serviços de saúde
de forma integrada e moderna.

O novo Centro oferecerá uma
ampla gama de atendimentos, in-
cluindo acesso médico, odontoló-
gico, fisioterapia, vacinação e far-

mácia, além de outros serviços es-
senciais à saúde da população. No
mesmo local também funcionará a
sede da Secretaria Municipal de
Saúde, centralizando os serviços e
a gestão em um único espaço para
proporcionar mais eficiência e co-
modidade aos usuários.

Segundo a previsão da ad-
ministração municipal, o Cen-
tro começará a funcionar já em
janeiro de 2026, oferecendo
atendimento mais próximo e
qualificado para os moradores
da área central da cidade.

O novo equipamento de
saúde deve ajudar a desafo-
gar outras unidades do mu-
nicípio e proporcionar mais
agilidade nos atendimentos
médicos e ambulatoriais.

O novo equ ipamento  de  saúde  deve  a judar  a  desafogar
outras unidades do município
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Oficina de Dança
"Malu" encanta
no Festival Águas
em Movimento

A tarde do último domingo (1º)
foi marcada por encanto e emoção
durante o Festival Águas em Mo-
vimento, com uma apresentação
vibrante da Oficina de Dança
"Malu", que integra a programa-
ção da Escola de Tempo Integral.
As crianças arrancaram aplausos
do público com coreografias cheias
de leveza, entusiasmo e expressão
artística, preparadas com dedica-
ção pela professora Amanda.

O secretário de Educação, João
Paulo Pontes, destacou a importân-
cia de iniciativas como essa no
ambiente escolar. "A gente acredi-
ta que educação vai muito além da
sala de aula. Por isso, unimos o

aprendizado das disciplinas com
oficinas incríveis, como essa de
dança, que despertam a criativida-
de, o amor pela música e o prazer
de se expressar", disse. A direção
escolar e a Secretaria de Educa-
ção reforçam o compromisso de
proporcionar experiências educati-
vas que transcendam os conteúdos
tradicionais, apostando em vi-
vências que estimulem o desen-
volvimento integral dos alunos.

A apresentação da Oficina
"Malu" reafirma o poder trans-
formador da arte na educação
e o talento das crianças que,
com brilho nos olhos, encan-
taram a todos no festival.

A apresentação da Oficina "Malu" reafirma o poder transfor-
mador da arte na educação e o talento das crianças
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Guardas Civis de Águas
recebem novos coletes
à prova da bala

A Guarda Civil Municipal
(GCM) de Águas de São Pedro
recebeu na tarde desta quinta-
feira (5) novos coletes à prova
de bala. Foram adquiridos 19
novos fardamentos e um inves-
timento de R$ 40 mil.

O material é o mesmo utiliza-
do pelas forças policiais do país,
com design moderno, confortável
e de fácil ajuste. Esta era uma rei-
vindicação antiga da corporação,
que tem desempenhado um papel
crucial na segurança do município.

O ato da entrega dos novos
coletes à prova de bala aos guar-
das municipais contou com a pre-
sença do vice-prefeito Doutor Edi-
son Xavier e também do secretário
de Segurança, Renan Stoco.

"A Guarda Municipal é um
elo de confiança com a popula-
ção. Temos a obrigação de in-
vestir forte e garantir meios de
trabalho cada vez melhores para
a corporação. E quem ganha
com isso, sempre, é Águas de
São Pedro", completou Xavier.

Foram adquiridos 19 novos fardamentos e um investimen-
to de R$ 40 mil
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Estância recebe R$ 1,250
milhão para custeio
da área da saúde

A área da saúde sempre foi
destaque em Águas de São Pe-
dro. E para dar sequência ao
atendimento de excelência ofereci-
do aos moradores, a Pasta contou
com mais uma ótima notícia vinda
do Palácio dos Bandeirantes, nes-
ta quarta-feira (4). Em cerimônia
com o governador Tarcísio de Frei-
tas, houve o anúncio de mais R$
1,250 milhão que serão injeta-
dos nos cofres públicos para cus-
teio de serviços e procedimentos da
Saúde águapedrense. O vice-prefei-
to Doutor Edison Xavier acompa-
nhou a liberação dos recursos na
capital paulista representando o
prefeito João Victor Barboza. "O

governador Tarcísio mais uma vez
sendo sensível aos pleitos dos mu-
nicípios paulistas. Também quero
agradecer ao secretário estadual de
Saúde, Eleuses Paiva e  aos depu-
tados Alex de Madureira, Lucas
Bove e Antônio Carlos Rodrigues
que fizeram a articulação política e
indicação das emendas para que
Águas de São Pedro fosse contem-
plada com mais este aporte finan-
ceiro", disse. Do total dos R$ 1,250
milhão liberados, R$ 1 milhão é
proveniente de emenda do deputa-
do Alex de Madureira, R$ 150 mil
do deputado federal Antônio Car-
los Rodrigues e mais R$ 100 mil
do parlamentar Lucas Bove.



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 6 de junho de 2025A20
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Águas de São Pedro é a 4ª melhor
cidade do país em qualidade de vida
O prefeito João Victor Barboza destacou que a estância tem mantido serviços públicos de qualidade e os investimentos não param de crescer

A estância de Águas de São
Pedro segue em destaque no ce-
nário nacional. Ranking divul-
gado pelo Índice de Progresso
Social (IPS) Brasil 2025 colocou
o município na quarta posição
do Brasil quando o assunto é qua-
lidade de vida. O índice levou em
conta cinco indicadores distribuí-
dos em três pilares: necessidades
humanas básicas, fundamentos do
bem-estar e oportunidades.

Cada uma das 5.570 cidades
brasileiras receberam nota que va-
riam de 0 a 100. Águas de São Pe-
dro obteve nota 70,51%, ficando
atrás no país apenas de Jundiaí
(70,7), Gabriel Monteiro (71,29) e
Gavião Peixoto (73,26).

Vale ressaltar que, neste ano,
Águas de São Pedro também ficou
em destaque como a cidade mais
desenvolvida do Brasil, segundo o
Índice Firjan de Desenvolvimento
Municipal (IFDM).

O prefei to  João Victor
Barboza destacou que a es-
tância tem mantido serviços
públicos de qualidade e os in-
vestimentos não param de

crescer. "Águas de São Pedro
conta com 100% da água tra-
tada e coleta de lixo por toda
a cidade. Temos um baixíssi-
mo índice de criminalidade e
as políticas públicas estão sem-
pre muito bem direcionadas
para o turismo e para o bem-
estar dos nossos moradores.
E isso também é sentido pe-
los turistas, que têm papel
importante no desenvolvi-
mento do município", disse.

O ESTUDO  -  O  IPS  é
uma ferramenta global que
mede o desempenho social e
ambiental de territórios, e,
no Brasil,  já está em sua se-
gunda edição. A atualização
anual permite acompanhar a
evolução dos municípios ao lon-
go do tempo, identificando boas
práticas e apontando desigual-
dades regionais. O estudo é
composto por indicadores so-
ciais e ambientais baseados
em dados oficiais e públicos
que avaliam resultados, não
apenas investimentos realiza-
dos pelos municípios. O IPS é uma ferramenta global que mede o desempenho social e ambiental de territórios
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Com o apoio do Sebrae-SP, Café de Torrinha
conquista selo de Indicação Geográfica

O café de Torrinha, município
localizado na região central do Es-
tado de São Paulo e pertencente à
Serra do Itaqueri, foi reconhecido
pelo Instituto Nacional de Proprie-
dade Industrial (Inpi) como Indi-
cação Geográfica (IG). A concessão
de Indicação de Procedência (IP)
foi publicada na Revista da Propri-
edade Industrial nº 2839, nesta
terça-feira (03). Solicitada pela As-
sociação dos produtores de Café
Natural do Bairro do Paraíso do
Alto de Torrinha (Cafenato), a IG
tem sido fomentada no âmbito do
convênio com o Sebrae-SP e Fede-
ral de Educação, Ciência e Tecno-
logia de São Paulo (IFSP).

As indicações geográficas são
uma política pública de proteção e
valorização da propriedade in-
telectual, que reconhece produ-
tos ou serviços por suas caracte-
rísticas específicas, associadas ao
território e ao saber-fazer das
comunidades locais. Além de
agregar valor ao produto, esse
reconhecimento contribui para
o fortalecimento do associativismo
e o desenvolvimento regional.

Datada do século XIX, com a
intensificação da sua ocupação por
imigrantes europeus, a produção
cafeeira de Torrinha foi estimula-
da por melhorias na infraestrutu-
ra urbana, como a instalação da
Estação Ferroviária de Torrinha
em 1896, utilizada na ocasião para
o escoamento da produção de café.
O incentivo alia-se às condições de
relevo do município, que tem qua-

se 800 m de altitude, favorecendo
o cultivo de café arábica.

Com cerca de 10 mil habitan-
tes, Torrinha conta com aproxima-
damente 240 cafeicultores, em sua
maioria agricultores familiares que
vivem nas propriedades. Muitos
deles cultivam o café há mais de três
gerações. O café é tão importante
para a cultura local que, todos os
anos, no último domingo de novem-
bro, é celebrada a Missa do Cio da
Terra, em agradecimento à colhei-
ta. Neste ano, a cidade realizou a 1ª
Festa do Café, evento incluído no
calendário oficial, que será comemo-
rado anualmente no último domin-
go de maio, em homenagem ao Dia
Nacional do Café (24/05). Além dis-
so, Torrinha promove anualmen-
te um concurso de qualidade e já
teve cafés premiados no concurso
estadual em 2015 e 2023.

O Sebrae-SP apoiou toda a
construção do projeto desde
2012, incluindo o diagnóstico de
viabilidade, para avaliar o po-
tencial do município, até o acom-
panhamento das atividades e a
contratação do IFSP, para realizar
o trabalho operacional, que resul-
tou no reconhecimento alcançado.

"Desde o início, acredita-
mos não apenas no potencial de
Torrinha para conquistar o selo
de Indicação Geográfica, mas
também na garra dos produto-
res, que acompanhamos de per-
to. Em julho de 2020, propusemos
a construção de uma Governança,
que foi essencial para o sucesso da

Cidade de Torrinha conta com aproximadamente 240 cafeicultores
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iniciativa", destacou o consul-
tor de negócios do Sebrae-SP
Luís Adriano Alves Pinto.

A Governança é composta pelo
Sindicato Rural de Torrinha, Co-
ordenadoria de Assistência Técni-
ca Integral (Cati), Associação
dos produtores de Café Natural
do Bairro do Paraíso do Alto de
Torrinha (Cafenato), Prefeitura,
Associação Comercial, Industrial
e Agrícola de Torrinha, Sebrae-SP
(Escritório Regional São Carlos),
IFSP e Comunidade Agromonges -
Diocese de São Carlos.

"O Sebrae-SP traz as ferramen-
tas e as condições, mas cabe àque-
les que estão diretamente ligados à
atividade colocá-las em prática. E
foi isso que aconteceu: um grupo
de pessoas trabalhando juntas pelo
bem comum", considerou. Para o
presidente da Cafenato, Ednir Ma-

teus Spigolon, esse é um momento
que precisa ser celebrado, como a
época de colheita. "Estávamos
aguardando ansiosamente esta no-
tícia, e agora precisamos celebrar.
Isso porque essa IG vai colocar o
nome de Torrinha em evidência na
produção de café, destacando prin-
cipalmente nossa capacidade de pro-
duzir café com qualidade", afirmou.

Esta é a nona IG paulista, sen-
do a quinta de café do Estado, além
de Alta Mogiana, Pinhal, Garça e
Vale da Grama. São Paulo tem ain-
da duas IGs de caçado (Franca e
Birigui), uma de cerâmica artística
(Porto Ferreira) e uma de uva Niá-
gara rosada (Jundiaí). Com a con-
cessão a Torrinha, o INPI chega a
145 IGs reconhecidas no Brasil,
sendo 106 IPs (todas nacionais) e
39 Denominações de Origem - DOs
(29 nacionais e 10 estrangeiras).
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Alunos do 9º ano visitam centro
de pesquisa de ponta em Campinas

Nesta sexta-feira (30), os
alunos do 9º ano da Escola
Municipal Maria Luiza Forna-
sier Franzin participaram de
uma visita educativa ao Centro
Nacional de Pesquisas em Ener-
gia e Materiais (CNPEM), em
Campinas, um dos mais impor-
tantes polos de pesquisa cientí-
fica do país. Durante a ativida-
de, os estudantes tiveram a
oportunidade de conhecer de
perto o trabalho realizado no
centro, que abriga o Sirius - um
dos aceleradores de partículas
mais avançados do mundo. A
visita incluiu a exploração de
laboratórios, conversas com
cientistas e demonstrações
práticas de conceitos apren-

didos em sala de aula. A ini-
ciativa teve como objetivo apro-
ximar os alunos da ciência e
despertar o interesse pelas áre-
as de pesquisa e inovação tec-
nológica. Segundo os organiza-
dores, experiências como essa
são essenciais para enrique-
cer o processo de ensino, pro-
mover o pensamento crítico e
apresentar as diversas possi-
bilidades de atuação profissi-
onal no campo científico.

A ação foi elogiada pela co-
munidade escolar e reforça o
compromisso com uma educa-
ção de qualidade, que vai além
dos livros e leva os alunos a vi-
venciarem o conhecimento de
forma concreta e inspiradora. A visita incluiu a exploração de laboratórios, conversas com

cientistas e demonstrações práticas
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No Dia Mundial, Parque das
Águas recebe plantio de baobá

Para celebrar o Dia Mundial
do Meio Ambiente, comemorado
nesta quinta-feira (5), uma ação
conjunta e solidária levou o plan-
tio de uma árvore milenar no
Parque das Águas. Uma muda
de baobá, de origem africana e
com aproximadamente um me-
tro e meio, foi plantada no local.

A árvore da vida, como é co-
nhecida, foi germinada há apro-
ximadamente um ano e, poste-
riormente, doada à Secretaria
de Serviços Urbanos e Meio
Ambiente pelo professor aposen-
tado e morador de Águas, Eu-
gênio Broggio Neto.

Ele conta que a árvore veio
do sítio do irmão, José Broggio,

que mora no Santana, em Pira-
cicaba. "Nosso sonho é que esse
baobá cresça e porque não, da-
qui alguns anos, o trenzinho
passe por aqui e lembre desse
plantio", disse.

O vice-prefeito Doutor Edi-
son Xavier acompanhou o plan-
tio do baobá no Parque das
Águas. "Sabemos que é uma ár-
vore milenar e que traz uma histó-
ria muito bonita. Plantar é sempre
um ato de generosidade e com-
promisso com o futuro", falou.

O baobá pode chegar até 25
metros de altura e cerca de dez
metros  de diâmetro.  Além
disso, há registros da espécie
com mais de 1.200 anos.

O vice-prefeito Doutor Edison Xavier acompanhou o plantio do
baobá no Parque das Águas
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BEEMBEEMBEEMBEEMBEEM
Programa conecta jovens
ao mercado de trabalho
por meio do ensino técnico

O BEEM (Bolsa do Ensino Téc-
nico e Emprego) é uma iniciativa
do Governo do Estado de São Pau-
lo, coordenada pela Secretaria da
Educação (Seduc-SP), que visa for-
talecer o ensino técnico e profissio-
nalizante, reduzir a evasão escolar
e aproximar os jovens do mercado
de trabalho.

O programa é voltado para
estudantes regularmente matricu-
lados na 2ª ou 3ª série do itinerá-
rio de formação técnica e profissio-
nal em escolas da Rede Pública Es-
tadual vinculadas à Seduc-SP.

Com uma proposta inovado-
ra, o BEEM oferece aos alunos a
oportunidade de vivenciar experi-
ências reais no ambiente profissio-
nal, por meio de parcerias com
empresas e com o CIEE (Centro de
Integração Empresa-Escola).

Essa ação conjunta entre o
Governo do Estado de São Paulo, a
Secretaria da Educação, o setor
empresarial e o CIEE representa um
importante passo na valorização da
educação técnica e no incentivo ao
desenvolvimento profissional dos
jovens paulistas.

O BEEM oferece aos alunos a oportunidade de vivenciar expe-
riências reais no ambiente profissional
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